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é Diretor geral do Hotel 
Jatiúca em Maceió (AL)

Cláudio Cordeiro 

Excelente 
conteúdo

“Desde o início da minha carreira na hotela-
ria acompanho mensalmente a Revista Hotéis e 
com ela me mantenho atualizado e informado 
sobre projetos, tendências, fornecedores e tantas 
outras informações confiáveis que me auxiliam 
no processo de tomada de decisão. Em todas as 
edições seleciono artigos para serem pautas de 
discussões internas e dessa forma contribuir no 
processo de aprendizagem minha e de toda equi-
pe. Fico feliz por termos tão facilmente disponí-
vel uma das melhores publicações de hotelaria 
do mundo. Parabenizo e agradeço toda a equipe 
da revista pelo fruto de seu trabalho que é o ex-
celente conteúdo.”

Divulgação
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Mostrando nosso conceito e credibilidade, assim como 
imparcialidade, apresentamos uma reportagem sobre a 
atual situação da hotelaria de Belo Horizonte. Esta ma-
téria não tem o objetivo de polemizar, mas sim apresen-
tar fatos de forma ética e bastante responsável para levar 
nossos leitores à reflexão do que realmente aconteceu.

Apresentamos também como se deu a implantação de 
três hotéis, o Vila Galé Rio de Janeiro, o Mabu Interludiun 
de Foz do Iguacu e o Slaviero Conceptual Brut em 
Balneário Camboriú. Nestas matérias você pode conferir 
a infraestrutura e os diferenciais destes empreendimen-
tos que acabam de entrar em operação.

Outras matérias muito interessantes são apresentadas 
com o objetivo de deixá-lo bem informado dos últimos fa-
tos e acontecimentos do setor. A todos uma ótima leitura 
e até nosso encontro em março. 
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Leonardo Hamam, um exemplo 
de superação de desafi os

Com apenas R$ 600,00 na conta bancária 
e muita convicção que iria criar uma empresa 
modelo e com atuação internacional, o jovem 
Leonardo Hamam montou há 15 anos a Hamam 
Development que era voltada a implantação 
hoteleira. A bagagem profissional que Leonardo 
tinha na época era a de projetos residenciais 
e implantação de escritórios corporativos em 
razão de ter trabalhado em um renomado 
escritório de arquitetura. A vontade de vencer 
todos os desafios era comparado a entrar num 
ringue de luta de boxe e ter que todos os dias 
nocautear o adversário. 

Nesta árdua luta, contava apenas com o 
apoio do irmão Thiago e a obsessão de fechar 
um primeiro contrato, pois acreditava que este 
era o fator decisivo do fracasso ou do sucesso 
nesta empreitada profissional. E o primeiro 
contrato chegou rapidamente e com ele vários 
outros, o que fez aumentar a equipe para 
aproveitar as oportunidades apresentadas pelo 
mercado hoteleiro. 

Hoje a Hamam Development se tornou uma 
das empresas mais especializada em projeto de 
interiores e implantação hoteleira do mercado 
brasileiro e com atuação em vários países, 
como Dubai, Catar, Chile, Argentina, Paraguai 
e Venezuela. Nestes 15 anos de atividades 
comemorados recentemente, o portfólio da Hamam 
soma 83 hotéis entregues totalizando 20.000 
unidades habitacionais. Atualmente a empresa 
trabalha em 33 empreendimentos, seja em fase de 
estudos e implantação, incluindo o primeiro hotel seis 
estrelas do Brasil. Confira com total exclusividade 
nesta entrevista abaixo, com Leonardo Hamam, 
CEO da Hamam Development.

Revista Hotéis — O que o levou a criar a 
Hamam Development? 

Leonardo Hamam — Sinceramente, a liberdade de 
ter a minha própria empresa onde eu pudesse 
ter desafios, vencê-los, onde eu pudesse fazer 
meus sonhos virarem realidade, queria ser al-
guém vitorioso vencendo todos os obstáculos 
apresentados durante meu caminho.

 Coloquei nessa empresa o meu objetivo de ser 
grande, referência no mercado hoteleiro nacio-
nal e internacional, coloquei e ainda diariamen-
te coloco toda minha energia mental e física. No 
último mês de janeiro, a Hamam Development 
completou 15 anos de vida, tudo aqui foi cons-
truído com muito trabalho, empenho e dedica-
ção, olho para trás e me sinto feliz e vitorioso.

Revista Hotéis — Qual a bagagem profissional que 
possuía na época e os desafios traçados?

Leonardo Hamam — A bagagem profissional que ti-
nha na época era a de projetos residenciais e implan-
tação de escritórios corporativos. O principal desafio 
era fazer uma empresa acontecer com R$ 600,00 na 
minha conta, não tinha recurso para investir tam-
pouco pai rico, como muitos têm: tinha a convicção 
de fechar meu primeiro contrato, e fechei. Além 
disso, tinha meu irmão mais novo, Thiago Hamam, 
que já tinha trabalhado comigo ao meu lado, era eu 
e ele e a vontade de vencer, sabe aquela vontade de 
vencer uma luta tipo Rocky Balboa...era essa...

Revista Hotéis — Quais as soluções que a Hamam 
apresenta ao mercado hoteleiro e como consegue se 
posicionar de forma tão competitiva? 

Leonardo Hamam — A Hamam Development se 
tornou a empresa mais especializada em projeto de 
interiores e implantação hoteleira do mercado. Em 
15 anos de vida criamos uma metodologia própria 
que foi realmente aprimorada quando em 2007 eu 
resolvi abrir a Hamam International em Dubai onde 
mantive a empresa por dois anos em pleno funcio-
namento. Na ocasião tivemos que nos adaptar ao 
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mercado internacional no aspecto de qualidade, pra-
zo e preço. Essa experiência fez com que a empresa 
evoluísse de uma forma absurdamente rápida e res-
pectivamente nossa metodologia foi aprimorada.

Revista Hotéis — Quantos hotéis a Hamam já implan-
tou ou reformou desde que iniciou às atividades?

Leonardo Hamam — Realizamos entre projetos de in-
teriores e implantações hoteleiras o número de 83 
hotéis sendo 76 no Brasil e na América Latina e 7 
nos Emirados Árabes, isso totaliza mais de 20.000 
unidades habitacionais. Hoje nós estamos envol-
vidos com 33 projetos de hotéis no Brasil, seja em 
estudos ou em execução. Devemos terminar estas 
implantações no máximo no início de 2018 e tere-
mos em nosso portfólio o primeiro hotel seis es-
trelas do Brasil, além de vários com padrão cinco 
estrelas. Isto é um reconhecimento do mercado e 
fruto de um trabalho muito dedicado ao apresen-
tar soluções que visam reduzir o investimento de 
nossos clientes com projetos bastante funcionais e 
com excelência no padrão de qualidade.

Revista Hotéis — Existe algum hotel implantado em 
específico que a Hamam tenha um carinho especial 
ou que considere um verdadeiro case em razão 
da execução dos projetos, prazo de conclusão ou 
mesmo logística adotada? 

Leonardo Hamam — Tenho carinho por todos os 
hotéis que realizamos, porém alguns temos um 
carinho mais especial. Vou mencionar aqui o 
Fasano Rio de Janeiro, onde trabalhamos dire-
tamente com o designer francês Philippe Starck. 
Outra implantação que exigiu muito foi a Vila 
dos Jogos Panamericanos. Sem dúvida esse foi 
o maior desafio no aspecto tamanho, pois im-
plantamos a vila em apenas três meses. Ou seja, 
compramos, recebemos e montamos 3.880 apar-
tamentos, cada um com uma média de três dor-
mitórios. Outro case que vai entrar para o nosso 
portfólio será o primeiro hotel seis estrelas do 
Brasil que estamos implantando e estamos mui-
to felizes pela oportunidade.

Revista Hotéis — Como você analisa a figura do pro-
fissional de implantação hoteleira no Brasil? O mer-
cado reconhece o trabalho e os benefícios oferecidos 
aos investidores, fornecedores e ao mercado em ge-
ral? 

Leonardo Hamam — O mercado hoteleiro no Brasil 
ainda é muito amador, existem empresas que valori-
zam muito o trabalho de empresas como a Hamam 
Development, porém ainda temos muita dificul-
dade para convencer os investidores dos bene-
fícios de nos contratar. Em resumo, em muitos 
casos fechar um contrato é como um parto, pois 
leva nove meses ou mais... isso não acontece fora do 
Brasil, os investidores internacionais sabem muito 
bem os benefícios que a Hamam Development tem 
a oferecer. Com relação aos fornecedores brasileiros, 
temos ótimas empresas aqui, em alguns casos bem 
melhores que empresas internacionais.

Revista Hotéis — Quais são as principais preocu-
pações que a Hamam leva em consideração na 
implantação hoteleira? 

Leonardo Hamam— 
Nossa maior preocupa-
ção é superar as expecta-
tivas dos nossos clientes 
realizando os hotéis com 
qualidade superior, res-
peitando a verba pré de-

finida e o prazo acordado. Para isso, temos um con-
trole rigoroso de todas as etapas do processo através 
de um sistema de gestão que foi criado em 2007 e 
vem sendo implementado a cada ano, bem como 
profissionais de gabarito na empresa.

Revista Hotéis — Quantos fornecedores cadastra-
dos a Hamam possui e quais são as exigências 
para serem homologados? 

Leonardo Hamam— Acreditamos que ter os fornecedo-
res e parceiros certos é essencial para o sucesso de um pro-
jeto. No momento, contamos com cerca de 2.500 fornece-
dores cadastrados na Hamam Development em mais de 
100 ramos de atividades diferentes. Trabalhamos com os 
melhores fornecedores e marcas do mercado nacional e 
internacional. Nossos parceiros são empresas conceitua-
das no ramo de arquitetura e hotelaria com altíssimo pa-
drão de qualidade, design, inovação e pesquisa constante.  
Algumas exigências são qualidade, pontualidade na en-
trega, capacidade e qualidade de instalação, agilidade no 

“Nestes 15 anos de atividades temos um portfólio de de 83 hotéis 
implantados no Brasil e exterior e atualmente estamos envolvidos com 33 

projetos de hotéis no Brasil, seja em estudos ou em execução” 
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atendimento e preços competitivos.
Revista Hotéis — Como está a atuação da 

Hamam no exterior? 
Leonardo Hamam — Como estamos trabalhando atu-

almente com 33 empreendimentos, seja em fase de 
estudos e implantação, focamos nossos esforços no 
Brasil. Neste ano voltaremos a implantar hotéis no 
exterior, pois existem muitas oportunidades e temos 
know how e expertise necessária. 

Revista Hotéis — Existe muita diferença em implantar 
um hotel no Brasil e no exterior? 

Leonardo Hamam — Sem dúvida alguma, a principal 
diferença é o cliente.  No exterior eles já reconhecem 
o benefício de contratar uma empresa especializa-
da em projeto de interiores e implantação hoteleira. 
Em resumo, eles sabem que uma empresa como a 
Hamam Development poderá reduzir o investi-
mento em FF&E e OSE do hotel e a entrega será com 
qualidade, sem contar que fora do Brasil o mercado 
funciona de forma setorizada, cada um cuida da sua 
especialidade. Um ponto muito positivo que adqui-
rimos com essa 
experiência no 
exterior foi que ti-
vemos que mudar 
nossa metodolo-
gia para atender 
o mercado internacional, e com isso evoluímos nos-
sa metodologia para atender o mercado nacional. 
Existem diversos clientes no Brasil que reconhecem 
o valor de uma empresa de projeto de interiores e 
implantação hoteleira. Mas existem também muitos 
clientes nesse País que não entendem e tampouco 
reconhecem o que é e como se faz uma implantação 
hoteleira, então cabe a nós o desafio de reverter isso.

 Revista Hotéis — Como você está enxergando o atu-
al momento econômico e no que isto influencia nos 
planos de crescimento da Hamam? 

Leonardo Hamam — A economia do Brasil está 
cada dia mais complicada, deixando os empresá-
rios cada dia mais tensos. Entendo que esse ano 
será de muito trabalho pensando em retorno so-
mente nos próximos anos. Como nossos contratos 
tem longa duração iremos suportar com muito 
equilíbrio passar por uma possível crise. Mas em 
contrapartida entendemos que os empresários do 
Brasil são naturalmente arrojados e destemidos e 

que apesar das diversas crises que passamos 
ao longo dos anos vamos conseguir passar 
por mais essa, independente do governo fa-
zer seu trabalho.

 
Revista Hotéis — Em relação ao mercado 

hoteleiro no Brasil, qual é sua perspectiva 
para os próximos anos? 

Leonardo Hamam — Acredito que a expansão das 
grandes redes deve continuar, desde o ano passa-
do sentimos o forte crescimento no interesse das 
redes norte americanas efetivamente se instalarem 
no Brasil. Hoje em sua maioria todas possuem equi-
pes locais de projetos e implantações, o que facilita 
muito o nosso trabalho. As redes brasileiras também 
tem se profissionalizado muito nesse aspecto, com 
novos standards e reconhecendo a necessidade 
de se projetar e implantar Hotéis com alta qua-
lidade, independente da categoria do Hotel. Há 
também o fator da CVM nos lançamentos de 
condo Hotéis, o que tem atrapalhado um pouco 
as grandes construtoras e incorporadoras que 

são nossos grandes clientes. Isso pode atrasar 
um pouco essa expansão, mas certamente esse 
assunto será decidido com muita sabedoria pe-
los responsáveis do setor.

Revista Hotéis — Hoje você é um empresário de su-
cesso que conseguiu superar os desafios e a quem 
dedica esta vitória profissional?

Leonardo Hamam — Ao meu Pai Munir Hamam que 
me inspirou a ter convicção e tentou me ensinar 
a ter paciência. A minha mãe, sempre me dando 
apoio moral, a minha esposa, que esteve e está sem-
pre ao meu lado em todos os momentos. Aos meus 
irmãos Thiago Hamam que é um bravo batalhador e 
braço direito, e ao Gustavo Hamam, nobre, leal, bom 
vendedor e companheiro. Um agradecimento pelo 
nosso sucesso vai também para todos meus gerentes 
que são super profissionais, a todos colaboradores e 
todos os clientes que acreditaram que poderíamos 
superar suas expectativas e aos nossos fornecedo-
res que estão do nosso lado na batalha diária.

“Neste ano voltaremos a implantar hotéis no exterior, pois existem 
muitas oportunidades e temos know how e expertise necessária”
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Mabu Hotéis e Resorts consolida 
ainda mais a presença da rede em 

Foz do Iguaçu (PR)
Além da abertura da primeira praia termal do 

Sul do Brasil no Mabu Thermas Grand Resort, 
a rede hoteleira paranaense apresenta o Mabu 
Interludium Iguassu Convention, que agrega 
mais 100 unidades de apartamentos. Com es-

tes novos investimentos, a Rede Mabu Hotéis & 
Resorts amplia a presença nesta que é uma das 
cidades mais visitadas no Brasil e que abriga, 
entre outras atrações, as Cataratas do Iguaçu - 
uma das Sete Maravilhas da Natureza. 
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Com a inauguração da Praia Termal, o Mabu Thermas 

Grand Resort aumenta ainda ainda mais  as opções de 

conforto e relaxamento aos hóspedes em águas termais

O Mabu Thermas Grand Resort possui com-
pleta infraestrutura de lazer para seus hóspe-
des, como complexo de piscinas adulto e infan-
til, tirolesa sobre lago, pesca esportiva, trilhas 
ecológicas para cooper e caminhada, Sítio do 
Picapau Amarelo, entre outras atrações e, ago-
ra com a abertura da primeira praia termal do 
Sul do Brasil, que une a ambientação de litoral 
com o conforto e relaxamento proporcionado 
pelas águas termais, oferece um complexo de 
lazer e entretenimento ainda mais completo. 

Quem assina o projeto arquitetônico e de 
paisagismo é o arquiteto Carlos Mauad, espe-
cialista em parques aquáticos, com assessoria 

do engenheiro civil Edson Itiro Tzuzaki, ge-
rente de engenharia do Mabu Thermas Grand 
Resort. Trata-se de um empreendimento ceno-
gráfico, construído para criar a ambientação de 
litoral no Oeste do estado, que oferece play-
ground aquático, bar molhado, deck molhado, 
Bale Balés, espaços privativos com atendimen-
to vip e exclusivo e hidromassagem em meio a 
um paisagismo impecável.

 A concepção de cada área foi definida para 
garantir a privacidade dos hóspedes ao mesmo 
tempo em que promove a interatividade em um 
espaço coletivo. “O grande desafio técnico da 
construção foi o fato de fugir, completamente, 
aos moldes convencionais arquitetônicos”, ex-
plica Edson Itiro Tzuzaki. “Tivemos que agre-
gar vários especialistas durante a execução, 
como desenvolvedores de pedras artificiais, 
paisagistas focados na cenografia litorânea, es-
pecialistas em revestimento poliuréia, a utili-
zação de métodos construtivos específicos para 
criar as formas orgânicas da praia e a execução 
de planialtimetria topográfica do terreno, si-
mulando a região praiana. Foram, ao todo, dois 
anos entre a concepção do projeto e a finaliza-
ção da obra”, complementa Tzuzaki.

Paisagismo inspirado 
pela natureza

O principal componente do paisagismo são as 
pedras artificiais, que têm a função de compor 
a cenografia de praia, quebrando as linhas ge-
ométricas normalmente utilizadas em parques 
aquáticos. Plantas naturais da Mata Atlântica 
foram escolhidas, pelo fato de se adaptarem ao 
clima da região.  O piso revestido em poliu-
réia possibilita um acabamento similar à areia 
da praia e, conforme se adentra a água, o piso 
se inclina à profundidade máxima de 1,20m na 
piscina de adultos e 50 cm na infantil.

Para manter a água sempre limpa, as pisci-
nas são abastecidas diretamente do poço ter-
mal do Aquífero Guarani, e transbordam pela 
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superfície, criando um fluxo contínuo, promo-
vendo a troca constante da água, fundamental 
também para manter a temperatura (36ºC), a 
mesma temperatura corporal.

Praia o ano todo
Outra vantagem é que a praia termal poderá 

ser utilizada o ano inteiro. O clima da região 
Oeste do Paraná é predominantemente verão, 
com pouco período de inverno. Esta caracterís-
tica permitirá a utilização da praia termal qua-
se o ano todo. As chuvas de verão serão bem-
vindas, uma vez que se trata de praia.

A praia termal também possibilita a reali-
zação de eventos em clima de praia, como co-
quetéis, jantares ou shows ao ar livre. Também 
conta com espaços privativos (bale balés). O re-
sort já compõe e pratica os itens de excelência 

necessários à realização de sonhos de famílias 
que procuram conforto, atendimento de qua-
lidade, praticidade e opções de lazer em todo 
período de sua permanência. 

Mabu Interludium 
Iguassu Convention

O Mabu Interludium Iguassu Convention 
é uma realização da AIEC — Associação 
Internacional para Expansão da Conscien-
ciologia. Tem 100 apartamentos equipados 
para maximizar o conforto dos hóspedes e 
isto inclui enxoval de cama da marca Alten-
burg e colchão box Mannes. 

O empreendimento ocupa uma área total de 
24.200 m² e atende ao público de eventos so-
ciais e corporativos, e também de lazer. O per-
fil do público de lazer é do turista que prioriza 

Os bale balés são espaços privativos para descanso e relaxamento dos hóspedes



15

Implantação Hoteleira

fev/2015



16

Implantação Hoteleira

fev/2015

o destino, e não apenas as opções de lazer 
dentro do hotel. Com essa administração, a 
Rede Mabu passa a contar com 462 aparta-
mentos em Foz do Iguaçu. 

A localização é um dos diferenciais desse 
hotel, implantado em Cognópolis - o chamado 
bairro do conhecimento -, uma importante área 
de Foz do Iguaçu, famosa pela forte integração 

A Praia Termal se integra a área de lazer do Mabu Thermas Grand Resort

com a natureza. Está ao lado do CEAEC — Cen-
tro de Altos Estudos da Conscienciologia, ins-
tituição especializada no estudo e pesquisa da 
consciência, que oferece, entre outros serviços, 
espaço de visitação pública para exposições 
permanentes e temporárias multitemáticas; a 
Aleia Gênios da Humanidade - onde estão ex-
postos mais de cem bustos de importantes per-
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sonalidades históricas, que contribuíram para 
o desenvolvimento humano; além de uma das 
maiores bibliotecas brasileiras especializadas 
no estudo da consciência.

Infraestrutura e sustentabilidade
A arquitetura é um dos diferenciais do Mabu 

Interludium Iguassu Convention. Além das 
modernas instalações, os hóspedes terão con-

vívio direto com a natureza. O cliente, logo na 
chegada, é agraciado por um rico paisagismo 
e por uma bela cascata com espelho d’água - 
uma homenagem à terra das Cataratas. Há, 
ainda, uma preocupação com a sustentabilida-
de. Ações como a reciclagem de resíduos só-
lidos e o aquecimento solar da água mostram 
que o hotel preza pelo consumo consciente dos 
recursos. Destaque para uma moderna tecno-
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A imponência e sofisticação do Mabu Interludium já pode ser percebida logo na entrada

O centro de convenções é formado por duas salas moduláveis com capacidade para até 700 pessoas



19

Implantação Hoteleira

fev/2015

logia em condicionadores de ar, que propor-
cionam uma economia de até 40% no consumo 
de energia, com filtros especiais que eliminam 
99% de vírus e bactérias.

Com um valor de investimento de R$ 16 
milhões, o Mabu Interludium Iguassu Con-
vention tem uma área construída de 6.500 m², 
o que permite a disponibilização de uma am-
pla e refinada infraestrutura, com capacida-
de para oferecer hospedagem para 300 pes-
soas por noite. Diferentes tipos de eventos 
podem ser realizados no local. O centro de 
convenções é formado por duas salas modu-
láveis com capacidade para até 700 pessoas, 
duas salas com 25 e 28 lugares e uma con-
fortável sala para reuniões para oito pessoas. 
Uma área em frente às piscinas oferece espa-
ço para atender até 250 pessoas. 

Gastronomia e lazer
Em relação à gastronomia, os hóspedes tem 

à disposição um restaurante com capacidade 
para 200 refeições simultâneas e um cardápio 
que contempla pratos nacionais e internacio-
nais. Além disso, aos sábados, o Mabu Inter-

O restaurante possui capacidade para 200 refeições simultâneas 

e um cardápio que contempla pratos nacionais e internacionais

ludium oferece a Feijoadíssima Mabu - reu-
nindo boa culinária e ambiente confortável, 
servida em porcelanas da marca Germer. 
Um dos diferenciais da feijoada é a forma 
como é servida. Cada caldeirão apresen-
ta apenas um único ingrediente da receita 
original, possibilitando, dessa forma, que 
os clientes optem somente pelo que dese-
jam consumir. O buffet contempla diversos 
pratos, como arroz, couve, bisteca de por-
co, laranja, farofa, torresmo, linguiça, caldo 
de feijão e saladas. Uma ampla mesa de so-
bremesas também fica à disposição. E, aos 
domingos, são servidos pratos variados, 
sendo os peixes a especialidade. Os peixes 
são preparados, a cada domingo, de uma 
maneira diferente, para que o público apre-
cie diversos sabores. Ambos os almoços são 
abertos ao público em geral.  

Há, ainda, a área de lazer, que é valoriza-
da no hotel, incluindo opções como piscina 
adulta e infantil e espaço fitness, que será 
inaugurado posteriormente. Para facilitar o 
acesso dos clientes, o estacionamento tem 
130 vagas para carros e ônibus.



20

Implantação Hoteleira

fev/2015

fotos: Divulgação
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fotos: Divulgação Vila Galé Rio de 
Janeiro entrou 
em operação

O empreendimento foi construído a partir da 

recuperação de um antigo palacete, tombado pelo 

Patrimônio Histórico e Cultural, que no passado 

abrigou o Hotel Magnífico

O empreendimento exigiu R$ 100 
milhões em recursos próprios da 
rede hoteleira portuguesa e foi 
implantado no bairro boêmio da Lapa

O grupo hoteleiro português Vila Galé inaugu-
rou no último mês de dezembro sua primeira uni-
dade na capital fluminense que exigiu um inves-
timento de R$ 100 milhões em recursos próprios. 
Com uma localização privilegiada no centro da 
cidade, mais precisamente no bairro da Lapa, o 
Vila Galé Rio de Janeiro tem em seu entorno o 
que há de mais boêmio e tradicional no Rio de 
Janeiro, e isto inclui: restaurantes, bares, cafés, 
casas de shows embaladas por samba, chorinho 
e MPB, além de arte de rua, lojas de antiguidades 
e construções históricas e turísticas, como os fa-
mosos Arcos da Lapa, o Museu da Imagem e do 
Som, a Escadaria Selarón e a Igreja Nossa Senho-
ra do Carmo da Lapa do Destino.

O empreendimento possui a mesma exce-
lência de infraestrutura e serviços de todos 
os hotéis da rede e foi construído a partir da 
recuperação de um antigo palacete, tombado 
pelo Patrimônio Histórico e Cultural, que no 
passado abrigou o Hotel Magnífico. A nova 
unidade da Vila Galé tem ainda mais dois 
edifícios que abrigam apartamentos, restau-
rantes e um centro de convenções. 

A decoração se inspirou no tema da Bossa Nova e 
na cultura luso-brasileira, o projeto recuperou o pa-
lacete do final do século XIX, onde fica a recepção, 
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bar, academia, spa e 12 apartamentos de luxo. Além 
disto, a infraestrutura compreende a construção de 
dois blocos, sendo um centro de convenções e um 
prédio de 14 andares, que abriga grande parte dos 
292 quartos distribuídos em: 195 apartamentos stan-
dard, com 22,5m², 89 apartamentos superiores, com 
28,65m², três suítes amplas de 37,25m², quatro suí-
tes superiores, localizadas no palácio, com 48,45m² 
e uma suíte master, também no palácio, de 76,75m². 
Todos os apartamentos oferecem ar condicionado; 
TV a cabo; workdesk com internet wireless; linha 
de telefone direta; rádio relógio; secador de cabelo, 
espelho de aumento e TV de led de última geração 
da marca Samsung. As fechaduras eletrônicas são 
da Vingcard-Elsafe no modelo Signature Magnéti-
ca, assim como a empresa também forneceu cofres 
eletrônicos no modelo Xtra II e frigobares no siste-
ma por absorção, portanto sem ruído. 

Coube à empresa Tognato o fornecimento com-
pleto do enxoval de cama incluindo lençóis, fro-
nhas, capas de duvet, edredons, capas protetoras 
de travesseiro, e os travesseiros, confeccionados 
sob medida com material de extrema maciez e 
durabilidade, num tempo extremamente aperta-
do. Além disso, a empresa forneceu também o en-
xoval exclusivo voltado para atender os pacotes 
de núpcias. Já as cortinas e o enxoval decorativo, 
inclusive com tecidos especiais, foi implantado 
pela VAG Confecções, Colchas & Cortinas. 

Moderna infraestrutura
O Vila Galé Rio de Janeiro conta com uma am-

pla área de lazer com piscina exterior e possui 
uma série de conceitos próprios para levar aos 
seus clientes o que há de melhor na gastronomia. 
Nesta unidade também está implantado o Res-

Os apartamentos são muitos espaçosos e possuem uma boa infraestrutura de conforto
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taurante Inevitável que serve refeições à la carte. 
Sua culinária apresenta inspirações mediterrâni-
cas, apoiada por produtos de primeira qualidade. 
Para acompanhar o almoço ou jantar, os clientes 
podem optar por um vinho da Casa de Santa Vi-
tória, empresa do Grupo Vila Galé, vendido nos 
hotéis e em alguns parceiros.  Além desta opção 
gastronômica, existe o Bar Vinícius de Moraes, 
localizado no palácio, e que possui vista para um 
pátio interior e um jardim bem cuidado. Serve 
drinks e petiscos variados. 

A Schipper & Thompson foi escolhida para 
equipar toda a parte de alimentos e bebidas des-
te empreendimento com  milhares de utensílios 
de cozinha, mesa e bar, além de materiais de 
higienização, distribuição e governança para as 
implantações.  Dentre os produtos destacam-se 
as porcelanas alemãs de alto padrão da Bauscher 
e da Schmidt, os talheres WWF fabricados com o 
exclusivo aço inoxidável 18/10 Cromargan e ta-
ças em crystal glass WMF, com formato e trans-

lucidez apropriados para servir os mais finos 
vinhos. Itens especiais para confeitaria da fran-
cesa Matfer também foram fornecidos pela Schi-
pper & Thompson, assim como carro estufa para 
eventos da empresa alemã Blanco, com sistema 
de convecção de primeira classe, pois mantém os 
alimentos quentes, com perfeito isolamento e re-
gulagem digital de temperatura.

Para assegurar a alta produtividade, versa-
tilidade operacional e qualidade nos alimentos 
servidos neste empreendimento, o departa-
mento de implantação da rede de hotéis Vila 
Galé, adquiriu equipamentos Macom e isto 
incluiu: Refrigeração Gastronorm e Versatile, 
cocção e toda linha de móveis de aço (confir-
mar). “O hotel Vila Galé Rio de Janeiro, optou 
por equipamentos que atendessem a demanda 
e soluções modernas e funcionais”, salientou 
Silvia Petri, Gerente Comercial Sudeste.

Para quem quiser relaxar, o empreendi-
mento tem também em sua estrutura o Spa 
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Satsanga, marca exclusiva da rede, inspirado 
nas melhores infraestruturas da Ásia e Euro-
pa, com uma atmosfera única que combina as 
novas tendências de spa com a mais moder-
na tecnologia para relaxar e ao mesmo tempo 
cuidar de si. Possui academia, jacuzzi e salão 
de massagens com uma extensa lista de servi-
ços e tratamentos. 

Um bloco de três andares abriga o centro de 
convenções com cinco salas, incluindo um sa-
lão master de 290 m². O espaço principal, com 
capacidade para receber até 280 pessoas em 
plateia, disponibiliza equipamento moderno e 
opções que se moldam à organização de reuni-
ões, conferências e outro tipo de eventos.

Coube a Multform, empresa com 37 anos 
de tradição no mercado, fornecer todo o mo-

A decoração se inspirou no tema da Bossa Nova e na cultura luso-brasileira

biliário com altíssimo padrão de qualidade 
para a área de eventos deste empreendimen-
to e isto incluiu: cadeiras empilháveis mode-
lo Inter, mesas retangulares e redondas com 
pés dobráveis, palcos passarela, carros para 
transporte de cadeiras e mesas, assim como 
púlpitos e bar móvel.  Todos estes produtos 
possuem dez anos de garantia para estru-
turas metálicas. Além de atender a área de 
eventos, a Multform também forneceu diver-
sos materiais de apoio e serviço, como: camas 
reservas, araras, berços dobráveis, fila única, 
lixeiras para apartamento e banheiro confec-
cionadas em fibra de vidro, além de cadeiras 
e bandejas em fibra de vidro para refeitório.

Confira mais alguns ambientes do hotel:
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O centro de convenções conta com cinco salas, incluindo um salão master de 290 m²
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A cultura luso-brasileira está bem presente na decoração

A Piscina é uma das opções de lazer
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Na recepção já se nota a preocupação com o conforto
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fotos: Divulgação

Um grande lustre dependurado no teto da recepção lembra borbulhas de champagne
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fotos: Divulgação Slaviero Conceptual Brut 
inaugurou em Camboriú (SC)

O empreendimento que exigiu R$ 20 
milhões de investidores locais possui a 
temática de champagne brut em toda 
a decoração e inclusive no cardápio 

A Slaviero Hotéis inaugurou no último mês de 
dezembro o Slaviero Conceptual Brut em Balneário 
Camboriú, uma das regiões mais badaladas do litoral 
de Santa Catarina. O empreendimento que é o quinto 
da rede em Santa Catarina, e o segundo na cidade, 
exigiu um aporte de R$ 20 milhões de investidores 
locais e oferece requinte, sofisticação e conforto com 
uma infraestrutura completa. Inspirado no charme 

e exclusividade dos melhores champagnes, o novo 
hotel foi planejado para quem deseja mergulhar nos 
prazeres de um lugar feito para celebrar a vida. São 
116 apartamentos que reúnem equipamentos e pro-
dutos de primeira linha para maximizar o conforto 
dos hóspedes, como o enxoval de cama da empresa 
Döhler que incluiu entre outros produtos, lençóis e 
fronhas em tecido misto de algodão e poliéster, assim 
como forneceu também roupões com o seu estilo favo 
em tecido piquet, toalhas de banho, de rosto e de piso 
top da coleção Service Line. 

A infraestrutura de serviços inclui também he-
alth center com massagem e sauna, restaurante, lo-
bby bar, jacuzzi, piscina e três salas de eventos, ba-
tizadas com o nome de Rosé, Brut e Demi-Sec que 
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A temática da decoração  é a champagne e pode ser 

encontrada em vários ambientes, como nos apartamentos
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contam com mobiliário 
fornecido pela empresa 
Masterline.

As expectativas em 
torno da nova unidade 
são as melhores possí-
veis, como explica Ber-
nardo Singule, Gerente 
Geral do hotel: “Inau-
guramos às vésperas do 
verão e esperamos nos 
estabelecer nesta primei-
ra temporada. Temos 
uma equipe dedicada a 
transformar o hotel em 
referência logo no pri-
meiro momento. Espe-
ramos que isso se reflita 
em nossos hóspedes, 
daqui até o carnaval, pe-
ríodo considerado alta 
temporada”. Além da 
infraestrutura completa, 
o hotel conta com servi-
ços que deixam a estada 
mais prática, como em-
préstimo de bicicletas, 
cadeiras, toalhas e guar-
da-sol – todos em fase 
de implantação.

Decoração 
tematizada

A hospitalidade está 
presente nos detalhes que 
remetem à sofisticação de 
um bom espumante: os 
hóspedes serão recebidos 
com um cartão de “wel-
come drink”, que poderá 
ser trocado por uma taça 
da bebida. O cardápio do 
restaurante foi elaborado 
para harmonizar com 
o brut e várias receitas 
foram elaboradas tendo 
a bebida como um dos 
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ingredientes. “Esperamos imprimir em Camboriú um 
serviço de altíssima qualidade, ressaltando a hospitali-
dade da Slaviero Hotéis que faz da rede uma referência 
em atendimento”, reforça Singule.

De acordo com Suzi Almeida, responsável 
pela implantação do empreendimento, “Por uma 
questão estratégica, e pelo fato de Camboriu ser 
considerado um destino festeiro, com jovens em 
busca de diversão, baladas e celebração, bem no 
clima de Miami Beach, achamos que o conceito 
Brut -  que designa uma categoria de espuman-
te – ilustra perfeitamente o produto que estamos 
oferecendo, sem falar que as empresárias inves-
tidoras, são mulheres que também adoram um 
bom espumante. O universo da bebida está pre-
sente na decoração, nos tons, na escolha do menu 
do restaurante - com pratos que têm receitas com 
champagne - no café da manhã e na forma de re-
ceber e entreter os hóspedes”, revela Suzy.

Os pratos do cardápio são harmonizados com 
espumante, além de incluírem a bebida na receita. 

O bar do hotel está instalado no centro do restaurante

O bar do hotel é destaque a parte, instalado no cen-
tro do restaurante, já nasceu com forte assinatura 
gastronômica e chef destacado, carta de espuman-
tes e drinks a base da bebida. A boa novidade é que 
é aberto ao público, com menu contemporâneo tra-
balhando produtos nobres com apuradas técnicas 
de cocção. Fica aberto para almoço e jantar, e conta 
com uma cave com variados e seletos rótulos.

Coube a empresa Porto Frio fornecer todos os 
equipamentos de cozinha com altíssimo padrão 
de qualidade e produtividade para este empreen-
dimento. Já a Schipper & Thompson foi quem for-
neceu uma variada linha de utensílios de cozinha, 
entre os quais estão: porcelanas alemãs da marca 
Tafelstern e talheres WMF, taças WMF, firstglass 
que são elegantes e resistentes, sendo fabricadas 
em peça única sem junções entre o corpo e o pé. 
Além disto, a Schipper & Thompson forneceu 
também produtos para confeitaria com design, 
tamanhos e formas diversificadas de empresas 
internacionais renomadas como a Matfer. 
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Nobile completa sete anos e firma 
parceria com a Red Roof

A Nobile Hotéis completou sete anos de ati-
vidades no último mês de janeiro e tem muito o 
que comemorar. Atingiu a quarta colocação no 
ranking das maiores administradoras hoteleiras 
do Brasil (Anuário da Jones Lang LaSalle 2014) e 
até novembro do ano passado contabilizou um fa-
turamento bruto de U$ 45 milhões (crescimento de 
22% em relação ao ano anterior). Com seus 22 ho-
téis administrados emprega diretamente mais de 
1.100 colaboradores. E diante das oportunidades 
apresentadas pelo mercado, a Nobile firmou uma 
parceria com a marca Red Roof Inn, líder em hos-
pedagem econômica nos Estados Unidos.

O objetivo é desenvolver esta rede econômica 
no Brasil com expectativa de ter entre 35 e 40 ho-

téis - tanto novos empreendimentos como con-
versões de unidades - ao longo dos próximos 25 
anos, em todo o território nacional. O primei-
ro hotel, conversão de um empreendimento já 
existente, iniciará suas operações em 2015, em 
Brasília.    “A performance e o histórico da Red 
Roof foram os responsáveis por atrair uma em-
presa com o nível da Nobile Hotéis. A compa-
nhia tem habilidades gerenciais, padrões, canais 
de distribuição e credibilidade para propiciar à 
marca Red Roof o mesmo nível de sucesso que 
possui nos Estados Unidos”, afirma Andrew 
Alexander, presidente da Red Roof.

Os novos empreendimentos Red Roof são 
parte de uma estratégia recente de marca, exe-
cutada com o apoio da BSH International. “A 
Nobile é uma empresa jovem e que cresce em 

Mesmo sendo de categoria econômica, os apartamentos da Red Roof apresentam 
muito mais conforto do que a maioria dos apartamentos dos hotéis brasileiros 

Fotos: Divulgação
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ritmo expressivo, com empreendimentos que 
vão desde o super econômico até o econômico. A 
empresa agora está preparada para crescer ainda 
mais rapidamente. As operações de estadia supe-
rior serão executadas pela empresa recém criada 
Serendipity Hospitality. Já os segmentos super 
econômico e econômico serão desenvolvidos 
sob a marca Red Roof”, diz José Ernesto Marino 
Neto, CEO da BSH International. “Red Roof é o 
parceiro ideal para explorar os segmentos super 
econômico e econômico no Brasil, porque é uma 
empresa com excelente reputação, imagem e su-
cesso. Sabemos que a aliança exclusiva com esta 
renomada marca irá propiciar o crescimento mú-
tuo”, completa Roberto Bertino, fundador, presi-
dente e CEO da Nobile Hotéis.   

Blue Tree lança franquia e anuncia 
contrato com Terras Altas Hotel (SP)

Dando continuidade a seu plano de expan-
são, a Blue Tree Hotels lançou uma nova opção 
de modelo de negócio ao seu portfólio, além da 
tradicional administração: a franquia de hotéis. 
O primeiro empreendimento fruto deste proje-
to é o Hotel Terras Altas by Blue Tree Hotels, 
localizado em Itapecerica da Serra (SP). São 20 
salas de eventos, com capacidade para receber 
até 2.500 pessoas para congressos, convenções 
e treinamentos empresariais. O espaço também 
é indicado para lançamento de produtos, sendo 
que o ballroom principal tem infraestrutura para 
receber carros, caminhões e equipamentos pesa-
dos, com pé direito de 7 metros de altura.

O Terras Altas by Blue Tree Hotels, que está 
em fase de implantação até o dia 1º de feve-
reiro, conta com 103 apartamentos e existe um 
plano para a construção de mais 47 quartos, 
além do retrofit dos atuais durante o ano de 

2015, a fim de aumentar a capacidade operacio-
nal e suprir a demanda crescente. 

Latif Abrão Junior, sócio do Terras Altas, co-
mentou durante a cerimônia de assinatura do 
contrato, no último dia 2 de dezembro, que a par-
ceria representa uma oportunidade para alavan-
car o negócio. “Poderemos ganhar penetração 
usando a força da marca para buscar a demanda 
reprimida, além de projetar visibilidade nacional 
ao empreendimento”, disse.

A rede estruturou o projeto de franquias para 
somar forças à prospecção de novos empreendi-
mentos, que terão diversas soluções para alavan-
car resultados, como Vendas e Gestão. Os novos 
hotéis poderão ter a assinatura “by Blue Tree 
Hotels” ou, de acordo com cada produto, serem 
classificados nas submarcas Towers, Premium ou 
Park. A flexibilidade do nome foi pensada para 
valorizar e também respeitar a tradição e o traba-
lho construído pelos hotéis independentes.  

 
Meliá Hotels é a terceira rede hoteleira 
com melhor reputação no Brasil

O ranking “Empresas Mais Admiradas”, ela-
borado anualmente pela revista Carta Capital, 
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destacou as empresas com melhor reputação cor-
porativa, a critério dos mais de 1.200 Presidentes e 
Diretores das maiores empresas do país que votam 
neste ranking. A Meliá Hotels International figurou 
como a terceira hoteleira mais admirada do Brasil.

O ranking mede a reputação corporativa de em-
presas nos diversos segmentos, com especial ênfa-
se na qualidade de serviço e o compromisso como 
empresa responsável. Os fatores valorizados pelos 
avaliadores foram: qualidade do produto ou servi-
ço, respeito ao consumidor, qualidade de gestão, 
compromisso com os recursos humanos, solidez 
financeira, ética, notoriedade, inovação, interna-
cionalização, responsabilidade social e sustentabi-
lidade, além de compromisso com o País.

Para Rui Manuel Oliveira (Foto), Vice-
presidente da Companhia no Brasil, “contar com 
uma expansiva e impecável trajetória como ges-
tores hoteleiros no país, além de uma intensa ati-
vidade e compromisso social e ambiental que de-
senvolvemos em aliança com organizações como 
WWF - Brasil, UNICEF, Fundação ABRINQ, 
CEDECAO - BA têm sido, junto com nosso cons-
tante crescimento e internacionalização, as cha-
ves para este importante resultado”.

Rede Catussaba Hotéis registra 
aumento de 10% na ocupação em 2014

A Rede Catussaba Hotéis & Resorts regis-
trou um desempenho considerado positivo 
no ano passado, com aumento na ocupação 

em torno de 10%. Entre os fatores que contri-
buíram com esse crescimento está a inaugu-
ração do Catussaba Suítes em Salvador (BA), 
com 86 suítes luxo e seis super luxo que hos-
pedou durante a Copa do Mundo várias sele-
ções que jogaram na capital baiana.

O complexo hoteleiro, com 480 aparta-
mentos que englobam o Catussaba Resort, 
Catussaba Suítes e Catussaba Business, es-
pera ter uma ocupação de 85% no carnaval, 
de acordo com Dilson Jatahy Fonseca Jr., 
diretor da rede. Para 2015, o empresário es-
pera resultados muito positivos em função 
dos feriados prolongados, focando princi-
palmente nas famílias. 

O grupo baiano também prevê investi-
mentos mais intensos em retrofit no pró-
ximo ano com modernização de UH’s no 
Catussaba Resort, que possui 260 aparta-
mentos. A presença da rede no mercado na-
cional, principalmente em São Paulo, lide-
rando a lista de emissores, os municípios 
do interior paulista e cidades não litorâne-
as, também estão na mira do Catussaba. 

Para dar mais foco nesses mercados, a 
Rede inaugurou em outubro um escritó-
rio na capital paulista tanto para atuar no 
mercado de lazer quanto no corporativo. 
O dirigente da rede, Dilson Jatahy Fonseca 
Junior (Foto), diz que pretende crescer 10% 
em 2015 e intensificar as ações também no 
mercado internacional participando de fei-
ras em Madrid, Lisboa e Berlim. 

Vert Hotéis cria novas diretorias 
visando manter o crescimento

A rede hoteleira Vert Hotéis anunciou re-
centemente a criação de novas diretorias. O 
executivo Helder Capanema assumirá o co-
mando da diretoria Financeira. Já a frente 
da diretoria de Marketing e Vendas, estará 
Bruno Guimarães. As duas novas diretorias 
foram criadas com objetivo de ampliar o nú-
mero de conversões, hotéis site (multi uso) - 
associando suas marcas próprias com marcas 
internacionais - e a entrada no mercado de 
franquias. O anuncio foi feito pela CEO da 
rede, Érica Drumond, que afirma: “Essa mu-
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dança nos fortalece e proporciona uma maior 
aproximação minha junto aos nossos clientes 
estratégicos, pois a partir de agora irei cuidar 
pessoalmente de todos os projetos de novos 
negócios da Vert Hotéis”, explica.

A rede tem expectativa de alcançar o total 
de 15 hotéis ou 2500 unidades habitacionais em 
operação até o final de 2015. Atualmente a Vert 
Hotéis possui mais 34 contratos assinados, en-
tre marcas internacionais e próprias, que tota-
lizam investimentos de cerca de R$ 1 bilhão, 
e espera assinar mais 20 contratos até o final 
deste ano, entre novos negócios e conversões, 
consolidando seu plano de desenvolvimento 
para chegar a 90 hotéis em operação até 2025.

De acordo com Érica Drumond, o objetivo 
é ampliar o plano de desenvolvimento e con-
quistar espaço entre as 20 principais marcas 
e administradoras hoteleiras no Brasil já em 
2015. “Este será um ano de fortalecimento do 
nosso posicionamento. Estamos iniciando um 
novo ciclo de crescimento da Vert Hotéis fo-
cado no resultado e no Processo Contínuo de 
Qualidade – PCQ, com a padronização e a con-
sistência dos nossos produtos. A expectativa é 
alcançar o planejado e nos tornarmos cada vez 
referência nacional para os clientes e investido-
res, através das nossas marcas, de uma equipe 
de alta performance, inteligência de mercado e 
governança corporativa”, conclui.

Grupo Minor adquire Tivoli 
Hotels & Resorts

O grupo tailandês Minor, proprietária e 
operadora de hotéis e resorts em 19 países em 
toda a Ásia-Pacífico, Oriente Médio, África e do 
Oceano Índico, operados por marcas como por 
marcas como a Four Seasons, Avani e Anantara, 
fez a aquisição estratégica de  hotéis no Brasil e 
Portugal, da Tivoli Hotels & Resorts. O investi-
mento foi de 168 milhões de euros e represen-
ta a entrada da rede no setor de hospitalidade em 
dois novos continentes considerados estratégicos 
para a futura expansão da MHG na América do Sul e 
Europa. A compra se deu pela aquisição da Rioforte, 
uma holding não-financeira que estava em insol-
vência e pertencia ao Grupo Espírito Santo.

No Brasil a aquisição é do Tivoli Ecoresort 
Praia do Forte (Foto) e a exploração do Tivoli São 
Paulo - Mofarrej, assim como a propriedade da 
marca Tivoli Hotels & Resorts no Brasil. A MINT 
reconhece o valor da marca Tivoli, mantendo-a 
nestas duas unidades e dando continuidade à 
marca Tivoli no mercado brasileiro.

Da esquerda a direita da foto, o Diretor 
Financeiro, Helder Capanema, o Diretor de 

Marketing e Vendas, Bruno Guimarães, a CEO 
e presidente da Vert Hotéis, Érica Drumond e o 

Diretor de Operações, Acácio Pinto
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Hyatt anuncia planos para dois 
novos hotéis no Brasil

Até 2017, a bandeira Hyatt Place deverá 
ter mais dois novos hotéis na região sudeste 
do Brasil. Além do Hyatt Place São José do 
Rio Preto (SP), que será inaugurado em 2016, 
foi anunciada a implantação do Hyatt Place 
Sorocaba (SP) e Hyatt Place Macaé (RJ). A 
Hyatt Hotels Corporation e o FSA Group S.A. 
anunciaram que entidades envolvidas em joint 
venture formadas por afiliadas Hyatt e o FSA 
Group entraram em acordos para a compra 
dos dois últimos empreendimentos. 

Após a conclusão da aquisição dos locais, 
as entidades envolvidas na joint venture en-
trarão em acordo para o Grupo FSA gerenciar 
o design, o planejamento e a construção dos 
hotéis, e com afiliados Hyatt para a provisão 
de serviços de gestão relacionados à opera-
ção dos hotéis após a inauguração, prevista 
para o primeiro trimestre de 2017. 

Os dois hotéis são parte de um grande acor-
do de desenvolvimento entre afiliados Hyatt e o 
Grupo FSA para desenvolver nove hotéis Hyatt 
Place no Brasil. O primeiro hotel resultado deste 
acordo, o Hyatt Place São José do Rio Preto, foi 
anunciado em abril de 2014.

Hotel Continental Inn (PR) busca 
ampliar atuação no Sul e Sudeste

Com foco principalmente no segmento de 
lazer, o hotel Continental Inn Cataratas, loca-
lizado em Foz do Iguaçu (PR) está investindo 
fortemente em sua marca e pretende intensi-
ficar suas ações de marketing para ampliar 
sua relação com o público final, hóspedes 
principalmente das regiões sul e sudeste. 
Além disso, para fortalecer seu reposiciona-
mento no mercado, o empreendimento quer 
garantir condições vantajosas às operadoras 
e naturalmente, aos agentes de viagens.

Depois de investir mais de R$ 3 milhões em 
retrofit no período de junho de 2013 até o final 
do ano passado, o hotel, de Foz do Iguaçu, fe-
chou 2014 com resultados positivos. Segundo 
André Terrengui, gerente comercial do hotel, 
o Continental Inn apresentou crescimento de 

3,5% de ocupação, isso considerando o perí-
odo em que apartamentos ficaram fechados 
para a reforma. “A Copa do Mundo também 
prejudicou a nossa ocupação e penalizou o pe-
ríodo das férias escolares, que para nós é alta 
temporada”, explica o executivo.

As expectativas do Continental Inn para 
2015 são otimistas e o hotel trabalha com a 
projeção de um crescimento de 8% na ocupa-
ção acumulada para o período. “O ano traz 
boas perspectivas, impulsionadas pelos fe-
riados prolongados, cinco a mais que 2014”. 
André acrescenta que a ampliação dos voos 
para o destino paranaense também irá con-
tribuir no aumento da demanda.

O Continental Inn também anunciou que já 
deu início à segunda fase do retrofit com a refor-
ma total de 55 apartamentos, coffee shop e pis-
cina, além de construir um kids club e um SPA 
que deverão ficar prontos até o final de 2015. “A 
ambição da empresa é encantar nossos hóspedes 
com bom atendimento, um hotel estruturado e 
de qualidade, aliados ao conforto e localização 
nobre em Foz do Iguaçu”, acrescenta, Manuele 
Fritzen, diretora do empreendimento.

BHG vai administrar três novos 
hotéis na região Sudeste 

A BHG – Brazil Hospitality Group, que ope-
ra a rede de hotéis Golden Tulip na América 
do Sul, assinou, no último dia 6 de janeiro, um 
Memorando de Entendimentos para adminis-
tração de três novos hotéis em desenvolvimen-
to pela incorporadora STX nas cidades de São 
Paulo, Santos e Nova Iguaçu, no Rio de Janeiro. 
Os três novos hotéis, que totalizam 600 novas 

Fotos: Divulgação



39

Investimentos

fev/2015

unidades em cidades estratégicas, estão previstos 
para entrar em operação em 2017.

No Centro da cidade de São Paulo, considerado o 
principal centro econômico corporativo e financeiro da 
América do Sul, será construído o São Paulo Soft Inn 
Business. O hotel ficará na Avenida Senador Queiróz, 
próximo ao grande centro comercial da Avenida 25 de 
Março e contará com cerca de 200 apartamentos.

Em Santos, no litoral de São Paulo, será desenvol-
vido o Santos Soft Inn Business. O novo hotel, tam-
bém com cerca de 200 unidades, ficará na Avenida 
Marques de Herval, no bairro do Valongo, próximo à 
sede da Unidade de Exploração e Produção de Gás e 
Petróleo da Bacia de Santos da Petrobrás.

No Rio de Janeiro, na cidade de Nova Iguaçu, 
será construído o Nova Iguaçu Soft Inn Business, 
que seguirá a mesma linha dos demais empreen-
dimentos da bandeira Soft Inn e contará com 200 
apartamentos. O empreendimento ficará situado 
próximo ao centro comercial da cidade, na Via 
Light – via expressa do Estado do Rio de Janeiro 
que liga os municípios do Rio a Nova Iguaçu.

Mega Moda Shopping investe cerca 
de R$ 24,5 milhões em Hotel

O Mega Moda Shopping, empreendimen-
to do polo de moda atacadista situado em 
Goiânia (GO), está investindo cerca de R$ 
24,5 milhões na construção do hotel Mega 
Moda Soft Inn com 270 apartamentos, que 
será interligado ao complexo do centro de 
compras. O investimento é proveniente de 
recursos próprios da holding do Grupo Novo 
Mundo do qual o shopping faz parte.

O hotel terá a bandeira Soft Inn, rede ad-
ministrada pela BHG - Brazil Hospitality 
Group, que detém o contrato de exclusivida-
de com a Golden Tulip Hospitality Group na 
América do Sul. A inauguração está prevista 
para março de 2015, época em que o mercado 
atacadista volta a reaquecer após as compras 
de final de ano e visa atingir compradores de 
outras regiões. Hoje, 17,8% dos compradores 
são da região Norte, 6,5% do Nordeste, 22,8% 
do Sudeste e 1,3% do Sul do país. 

Fotos: Divulgação
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Segundo   Chrystiano  Camara,   Superintendente 
do Mega Moda Shopping, desde a inauguração, 
em 2011, o local já recebeu mais de mais de 6 mil 
excursões de compras de vários estados, e mais 
de 180 guias cadastrados. “Sem dúvidas, o inves-

timento deve nos trazer um crescimento grande 
para os próximos anos, já que hoje já somos uma 
referência em vendas no atacado para milhares 
de pessoas vindas das mais diferentes regiões do 
Brasil”, aponta o executivo.
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Nova Petrópolis (RS) terá hotel sob 
investimento de R$ 60 milhões

Sob investimentos de R$ 60 milhões, a Prefeitura 
de Nova Petrópolis, município localizado no Rio 
Grande do Sul e a Sul Empreendimentos anuncia-

ram no último dia 17 de dezembro a implantação 
de um grande empreendimento turístico na cida-
de. O local reunirá em uma área de 43 mil m2 um 
hotel com 40 apartamentos e 240 apartamentos 
de dois quartos, que serão comercializados atra-
vés do sistema de time share. 

O empreendimento terá cinco torres e será 
construído na RS-235, que liga Nova Petrópolis a 
Gramado. Terá uma área construída de 20 mil 
m2, e será tocado pela Campina Construtora, de 
Curitiba (PR). As obras deverão iniciar em março 
de 2015 e, a partir daí, deverá levar 18 meses até 
a sua conclusão, estima o diretor da Campina, 
Valdecir Tecchio. “O novo empreendimento se-
guirá o modelo norte-americano, com dois quar-
tos, uma suíte, cozinha americana, lareira e saca-
da, ocupando 50 m2”, afirma Tecchio.

O hotel terá uma ampla área de lazer, com 
piscinas aquecidas e não aquecidas, além de 
trilhas para caminhadas e espaço para o arbo-
rismo, e um amplo restaurante. Cada cota de 
apartamento será comercializada por R$ 49 
mil, e o comprador poderá desfrutar de quatro 
semanas por ano. Além de Nova Petrópolis, 
ele poderá passar suas férias em mais de 100 
cidades do mundo, já que o empreendimento 
fará parte de intercambiadora de programas 
de férias com atuação em mais de 100 países. 
Cada cota poderá ser paga com uma entrada 
de 25%, e o restante em 36 meses.

A Sul Empreendimentos possui sua sede em 
Erechim (RS), e constrói, atualmente, cinco hotéis 
em cinco cidades entre São Paulo e o Rio Grande 
do Sul: Pelotas (RS), Guarapuava (PR), Cascavel 
(PR), Campinas (SP) e Foz do Iguacu (PR). Nesta 
última cidade, aliás, está sendo construído um 
grande hotel com 960 apartamentos. 
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Hortolândia (SP) terá complexo 
multiuso com hotel

Um complexo multiuso com hotel, aparta-
mentos residenciais, escritórios comerciais e 
um mall, com área total construída de mais 
de 40 mil m2 será construído na cidade de 
Hortolândia, no interior de SP. A realização 
do Trade Plaza Hortolândia é da Trade Invest 
S/A, de Americana (SP).

O hotel do Trade Plaza Hortolândia terá 192 
apartamentos. O hotel terá ainda um Centro de 
Convenções, salas de reunião, restaurante, fit-
ness center, piscina, sauna, wi-fi gratuito, esta-

cionamento para 143 vagas, recepção 24 horas e 
atendimento personalizado -, além de TVs, ar-
condicionado, cofre digital nos quartos. O em-
preendimento é classificado como um condo-ho-
tel, já que quartos do hotel podem ser comprados 
por investidores imobiliários.

No complexo multiuso haverá também o 
Trade Mall com lojas e serviços. Serão 13 lojas 
que podem ser adaptadas a diversos segmen-
tos, assegurando a possibilidade de diversos 
serviços e conveniências. O Trade Mall estará 
integrado ao Trade Office, com 55 salas comer-
ciais de 41 a 60 m² com toda infraestrutura de 
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business Center como: segurança, estaciona-
mento 24 horas, ar-condicionado, acesso wi-fi, 
elevadores modernos e salas de reunião –, além 
de um amplo restaurante panorâmico.

Para finalizar, o Trade Plaza Hortolândia 
vai contar com o Trade Residence: 172 apar-
tamentos com serviços de hotel, de vários ta-
manhos, com todas as facilidades para os mo-
radores -, além de opções de lazer, diversão 
e bem-estar. A apresentação oficial do Trade 
Plaza Hortolândia irá acontecer em breve com 
a instalação da pedra fundamental no local da 
obra, na Avenida Marginal.

Salinópolis (PA) ganhará resort 
padrão internacional em 2018

A cidade paraense de Salinópolis ganhará em 
julho de 2018 um resort padrão internacional que 
deverá ser construído pelo Grupo Caldas Park. 
A pedra fundamental do empreendimento que 
terá 320 apartamentos foi lançada recentemente 
e quando estiver concluído terá um parque aquá-
tico de destaque, além do restaurante panorâmi-
co, com vista privilegiada para o mar da praia 
do Atalaia. O Salinas Park Resort ainda oferecerá 
piscinas de borda infinita, deck molhado, spa na 
água, bar molhado, sauna, salão de jogos, espaço 
fitness, piscinas infantis, quadra poliesportiva, 
hidromassagem e espaço zen, garantindo diver-
são e bem estar para todos os hóspedes.            

O empreendimento já se afiliou à RCI – 
Resorts Condominiums International já alcan-
çou em menos de seis meses de lançamento, 
95% de vendas da primeira torre (serão quatro 
no total). Os proprietários podem fazer uso do 
intercâmbio, através das semanas que adquiri-
ram, na rede de empreendimentos afiliados à 
RCI em todo o mundo, mais de 4 mil opções.

InterCity colocará em operação 
em 2016 a marca yoo2

A rede hoteleira InterCity deverá colocar em 
operação no próximo ano, no bairro de Botafogo, 
na capital fluminense, o primeiro hotel da marca 
yoo2. A grife do escritório londrino de design yoo, 
fundado por Phillipe Starck e John Hitchcox, trans-
pira design com ambientes bem aconchegantes. 
O conceito da marca é utilizar o design para pro-
porcionar uma experiência única. Os hotéis yoo2, 
classificados na categoria luxo, são planejados para 
viajantes internacionais que procuram autenticida-
de local. Os elementos chave incluem o bar, o res-
taurante, os quartos estilizados e o serviço ao hós-
pede, que é completamente personalizado.

Em parceria com a empresa belga Pylos, o inves-
timento na unidade carioca está estimado em R$ 130 
milhões e terá uma área de 6.879 m². O hotel fica jun-
to de uma das paisagens mais valorizadas do mun-
do: de frente à Baía de Guanabara e com vista para o 
Cristo Redentor. O projeto de adaptação do prédio já 
começou e deve ser concluído no ano que vem.
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Linhares terá hotel da rede Best 
Western em 2015

Está prevista para abril de 2015 a inaugu-
ração do Best Western Linhares Design Hotel. 
O empreendimento conta com uma torre com 
182 unidades, sendo 91 com 18 m2 e outras 91 
unidades de 15 m2, área total de 1.872 m2 com 
desenvolvimento da Incortel, representan-
te e desenvolvedora exclusiva da Rede Best 
Western no Brasil. A Diretora da Incortel, 

Cecília Zon, afirma que, com a chegada de 
novos negócios, em especial, na área do pe-
tróleo, foi detectada a demanda por serviços 
hoteleiros padronizados. “A bandeira Best 
Western garante ao hotel um padrão interna-
cional, igual aos mais de 4 mil hotéis da rede 
em todo o mundo. Para isso, é preciso aten-
der uma série de exigências, relacionadas ao 
serviço, instalações, design e itens para uso 
do hóspede, tanto nas áreas comuns, quanto 
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nos quartos”, explica Cecília.
O Best Western Linhares Design Hotel é 

o primeiro lançamento da parceria entre a 
Incortel e a Best Western no País, que deve-
rá abrir cerca de 60 hotéis em todo o Brasil 
nos próximos anos. O hotel ficará localiza-
do numa área estratégica do município de 
Linhares, com entrada pela BR 101 e em ou-
tras duas ruas do quarteirão. 

Allia Hotels anuncia novo 
empreendimento no Pará

A Allia Hotels anunciou seu mais novo 
projeto: o Bristol Easy Hotel - Canaã dos 
Carajás, localizado na cidade homônima do 

Pará  (Foto  aba ixo) .  Segundo maior  PIB 
per  capi ta  do  Es tado  do  Pará ,  a  c idade 
possui  importante  a t iv idade  econômi-
ca  vo l tada  para  o  segmento  industr ia l 
de  ex t ração  minera l  e  deverá  sediar  o 
Pro je to  Ferro  Cara jás  S11D,  in ic ia t iva  da 
empresa  mineradora  Vale  do  Rio  Doce .

O hotel será o segundo em desenvolvimen-
to no Estado, em importante ponto estratégi-
co para a rede hoteleira, que inclui em seu 
plano de expansão a região Norte e Nordeste 
do País. Classificado na categoria supereco-
nômica, o empreendimento contará com 112 
apartamentos e 224 leitos divididos em uma 
área construída de 4.000 m², e tem previsão 
de conclusão das obras em 2017.
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Claiton Armelin 
retorna a CVC Operadora

O executivo trabalhou durante 26 anos e aju-
dou a construir a CVC, que hoje é maior operado-
ra de turismo da América Latina. Há cerca de três 
anos, Armelin se desligou para assumir o cargo de 
Vice-presidente da Flytour Viagens. Seu retorno à 
CVC como Diretor de Produtos Nacionais, cargo 
que assumiu no último dia 5 de janeiro, coincide 
com o primeiro ano de aniversário da Operadora à 
bolsa de valores. Com quase 30 anos de experiên-
cia no setor, Armelin dará continuidade e agrega-
rá sua experiência ao trabalho que já vinha sendo 
executado por Luiz Walter Domingos e Serguey 
Junior. Ambos passam a reportar para Armelin e 
permanecem no comando compartilhado dividi-
do por grupos de destinos nacionais. Já Armelin 
se reportará a Valter Patriani, Vice-Presidente de 
Vendas, Produtos e Marketing.

Viagens no verão devem 
injetar R$ 29,5 bilhões 
na receita do comércio brasileiro 

Os brasileiros que pretendem viajar duran-
te a temporada de verão somam 15% da popu-

lação do País, quantidade equivalente a cerca 
de 22,3 milhões de pessoas. Foi o que registrou 
a pesquisa nacional da Fecomércio RJ/Ipsos, 
que concluiu que este fenômeno representa 
uma injeção na receita do comércio brasilei-
ro de R$ 29,5 bilhões. Em 2014, o gasto médio 
foi de R$ 1.208,64 contra R$ 1.322,95 este ano, 
apontando um aumento de 9,5%.

Quando questionados sobre o destino da via-
gem, 53% dos brasileiros que disseram que irão 
viajar ou estão com esta intenção pretendem 
passear dentro do próprio estado, uma queda 
na comparação com 2013 (69%). Porém, parte 
deste contingente se deslocou para o grupo que 
informou que pretende viajar para fora do esta-
do onde mora: em 2013 o percentual era de 29% 
saltando para 48% neste ano. 

João Gomes, Superintendente de Economia e 
Inteligência de Mercado da Fecomércio RJ expli-
cou que diante da escalada do dólar no fim do 
ano e do comportamento mais comedido do bra-
sileiro, condizente com a realidade da economia 
do país, o consumidor pode ter se antecipado e 
alterado o destino da viagem, optando por des-
tinos para fora do próprio estado onde mora ou 
até mesmo seguindo para o exterior. 

A pesquisa foi realizada pela Fecomércio 
RJ/Ipsos, entre os dias 14 e 30 de novembro e 
contou com a opinião de 1.000 consumidores 
em 70 municípios brasileiros.

São Paulo é a única cidade 
brasileira em ranking de 
cidades globais do futuro

A cidade de São Paulo apareceu em cin-
co rankings da publicação “fDi Inteligence”, 
que apresentou as cidades globais do futuro 
em sua edição de dezembro 2014 – janeiro 
2015. A capital paulista foi a única cidade 
brasileira citada no levantamento.

Entre as cidades de mercado emergente com 
PIB - Produto Interno Bruto menor que 35 mil dó-
lares por pessoa, a capital paulista aparece na 14ª 
posição entre 25 concorrentes. Já na relação das 25 
cidades com estratégia de investimento direto es-
trangeiro, São Paulo surge no décimo lugar - mes-
ma colocação entre as dez megacidades no item 
capital humano e estilo de vida.
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No comparativo que inclui somente as “Top 10 
cidades emergentes”, São Paulo foi a nona coloca-
da de locais com capital humano e estilo de vida, e 
conseguiu o décimo lugar dentre aquelas com po-
tencial econômico. O estudo teve como base uma 
seleção de 130 locais, usando dados de categorias 
econômicas como taxa de crescimento populacio-
nal, desemprego, inflação, entre outros índices. 

Nos critérios para capital humano e estilo 
de vida, foram considerados, por exemplo, a 
porcentagem da população economicamente 
ativa (força de trabalho), grau de instrução e 
quantidade de universidades. 

Brasília registra maior intenção de 
viagem do País, revela estudo 

O percentual de brasilienses que pretende viajar 
cresce mês a mês, desde março de 2014, chegando 
a mais de 45% do público em dezembro de 2014. A 
Sondagem do Consumidor – Intenção de Viagem 
é uma pesquisa mensal realizada pelo Ministério 
do Turismo em parceria com a Fundação Getúlio 
Vargas, que estuda a intenção de viagem pelos pró-
ximos seis meses.

A intenção de viagem do brasiliense (45%) é 

maior do que a média do País (34,9%) e das outras 
seis cidades monitoradas pelo estudo do Ministério 
do Turismo: Belo Horizonte (42,8%), Porto Alegre 
(45,1%), São Paulo (33,4%), Salvador (33,1%), Rio 
de Janeiro (30,3%) e Recife (22,5%). Foram entrevis-
tadas 20 mil pessoas de sete capitais brasileiras, o 
que representa 70% do fluxo turístico brasileiro.

Se for levada em conta a propensão de escolha 
das sete capitais, os destinos brasileiros estão bem 
na frente dos estrangeiros: oito em cada dez entre-
vistados manifestaram a intenção de viajar pelo 
próprio país. A visibilidade dos destinos nacionais 
proporcionada pela Copa do Mundo é uma das ra-
zões que explica o aumento de deslocamentos in-
ternos, bem como a alta do dólar.

ABAV-PR e Paraná Turismo selam 
parceria por Salão de Turismo local

A diretoria da ABAV-PR – Associação Brasileira 
de Agências de Viagens do Paraná se reuniu em 
janeiro com o novo presidente da Paraná Turismo, 
Manoel Jacó Garcia Gimenes. As entidades reafir-
maram a parceria para a realização do 21º Salão 
Paranaense de Turismo e da 11ª Mostra das Regiões 
Turísticas do Paraná, que acontecem nos dias 5, 6 e 

José Cordeiro / SP Turis
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7 de março, em Curitiba (PR). 
O Salão Paranaense de Turismo será realizado no 

Expo Unimed, na capital paranaense, e conta com o 
patrocínio da CNC; GOL; Holding Higiserv / BWT 
Operadora de Turismo / Serra Verde Express; TAM; 
apoios da ABOTTC; Abrasel-PR;  CCVB; Centro 
Histórico de Curitiba; FC&VB/PR; Fecomércio; 
Feijão Amigo; Infraero; Instituto Municipal de 
Curitiba; Núcleo de Turismo Receptivo; Procerva 
– Associação das Microcervejarias do Paraná; Rede 
Slaviero; SEHA; Transtupi; Travelport; Vital Card; 
e parceria estratégica do Governo do Paraná e do 
Sebrae/PR.

Ministro e Presidente da Embratur 
defendem reforma da instituição

O ministro do Turismo, Vinicius Lages, e o pre-
sidente da EMBRATUR, Vicente Neto, defenderam 
no mês de janeiro a reforma da autarquia respon-
sável pela promoção turística do Brasil. A insti-
tuição foi criada em 1966 como empresa pública. 
Depois foi transformada em autarquia e vinculada 
ao Ministério do Turismo, criado em 2003.

Na visão de Vicente e Lages, a instituição pre-
cisa de um modelo de gestão mais moderno, para 
acompanhar as novas demandas de promoção tu-
rística. Uma proposta já foi colocada em consulta 
pública no final de 2013 e debatida na Comissão 
de Turismo do Senado; em evento da ABAV - 
Associação Brasileira de Agências de Viagem 
em São Paulo; e na reunião do CNC - Conselho 
Nacional do Turismo do final do ano passado. 
“Não houve quem fosse contra. Todo o trade está 
com a gente, pois eles entendem que a mudança é 
necessária”, afirmou Vicente.

Segundo o ministro Lages, o modelo de gestão 
da Embratur precisa ser “reformatado”. “O turis-
mo não pode mais atuar de forma isolada, promo-

vendo apenas o turismo e não envolvendo outros 
negócios”, afirmou o ministro Vinícius Lages.

Costa Deliziosa inicia edição 2015 do 
cruzeiro ‘Volta ao Mundo’

A edição 2015 do cruzeiro ‘Volta ao Mundo’ da 
Costa Cruzeiros teve início no último dia 6 de janei-
ro, a bordo do mega navio Costa Deliziosa. O tran-
satlântico começou sua viagem ao redor do mundo 
em Savona, na Itália, possibilitando aos passagei-
ros de diversas nacionalidades cruzar o oceano em 
115 dias e visitar 40 destinos em 18 países. 

A primeira etapa do cruzeiro percorre destinos 
do hemisfério Sul, incluindo as cidades brasileiras 
de Recife, Maceió, Salvador e Rio de Janeiro. É a 
segunda vez seguida que o roteiro Volta ao Mundo 
da Costa passará pelo País. Cerca de 2.500 passa-
geiros de 35 países diferentes terão a oportunidade 
conhecer o Brasil. O Costa Deliziosa atracou nas 
capitais nordestinas Recife, Maceió e Salvador nos 
dias 19, 20 e 21 de janeiro, respectivamente, e ficou 
dois dias – 23 e 24 de janeiro – no Rio de Janeiro. 

O cruzeiro de Volta ao Mundo à bordo do na-
vio Costa Deliziosa visita ainda os destinos de 
Marselha, Barcelona, Casablanca, Mindelo, Punta 
Del Este, Buenos Aires, Montevidéu, Puerto 
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Madryn, Cabo Horn, Ushuaia, Punta Arenas, 
Puerto Montt, Valparaiso, Ilha de Páscoa, Papeete/
Tahiti, Bora Bora, Auckland, Sidney, Melbourne, 
Perth, Ilha Mauricios, Réunion, Durban, Cidade do 
Cabo, Dakar, Tenerife, Madeira e Málaga.

Em setembro, uma segunda edição do cruzei-
ro ao redor do mundo será realizada a bordo do 
navio Costa Luminosa. A viagem começa no dia 
14 de setembro e em 98 dias passa pela Europa – 
França e Espanha - e pelo Caribe, México, Estados 
Unidos, Nova Zelândia, Austrália, China, Índia e 
Emirados Árabes Unidos.

Setores hoteleiro e turístico estão 
animados com feriados de 2015

Ao contrário de 2014, em que a maioria dos fe-
riados caiu em finais de semana, 2015 já está sendo 
chamado de “o ano dos feriados”. Várias datas co-
memorativas brasileiras vão cair em segundas ou 
sextas-feiras, além dos feriados estaduais e muni-
cipais. De acordo com o presidente da ABIH-RS - 
Associação Brasileira da Indústria de Hotéis do RS, 
Abdon Barretto Filho, o setor turístico está muito 
animado e espera um ano muito produtivo em ter-
mos de financiamentos em razão disso.

Além de segundas e sextas, muitos feriados, 
como Tiradentes e Corpus Christi caem em terças 
e quintas-feiras e devem emendar a semana. A 
proclamação da República, 15 de novembro, será 
o único a cair no fim de semana. “Uma boa notícia 
para setores do Turismo, que será o grande benefi-
ciado”, afirma Abdon. Com o dólar em alta, cida-
des turísticas brasileiras devem ter seus comércios 
aquecidos pelo maior número de viajantes.

Aeroporto de Guarulhos recebeu 
quase 40 milhões de 
passageiros em 2014

O GRU Airport – Aeroporto Internacional de São 
Paulo encerrou o ano passado com um movimento 
de 39,538 milhões de passageiros, número cerca de 
10% superior ao registrado em 2013, quando 35,962 
milhões de pessoas viajaram por Guarulhos. 

Em dezembro, o movimento foi de 3,562 milhões 
de passageiros, crescimento de 5,1% sobre o mes-
mo período do ano anterior, quando embarcaram 
ou desembarcaram pelo aeroporto 3,391 milhões 

de pessoas. Em 23 de dezembro, o aeroporto bateu 
seu recorde histórico de movimentação, com circu-
lação de 129.822 passageiros em um único dia.

O número de voos alcançou a marca de 
304.559 pousos e decolagens, o equivalente 
a um crescimento de 7,2% em relação a 2013, 
ano em que o aeroporto registrou 284.184 mo-
vimentações aéreas. Somente em dezembro, o 
GRU Airport operou 26.671 pousos e decola-
gens, aumento de 1,6% na comparação com o 
mesmo mês do ano anterior, quando o aeropor-
to realizou 26.261 operações aéreas.

São Paulo terá mais espaços para 
realizar Feiras de Negócios

O setor de feiras de Negócios na cidade de São 
Paulo movimenta R$16,3 bilhões por ano, segun-
do a pesquisa “O Impacto Econômico e Social 
das Feiras de Negócios da cidade de São Paulo”, 
encomendada pela Ubrafe - União Brasileira dos 
Promotores de Feiras à FIPE. Acompanhando esta 
demanda, a capital paulista está prestes a receber 
novos investimentos em modernização e amplia-
ção de seus espaços destinados a este fim.

De acordo com a Pesquisa, o setor de Feiras de 
Negócios tem uma grade de 800 eventos por ano 
em pavilhões como São Paulo Expo, Anhembi, 
ExpoCenter Norte, Centro de Convenções Frei 
Caneca e Transamérica. O setor de promoção co-
mercial ganhará mais de 100 mil m² em um cur-
to período. O plano de investimento no São Paulo 
Expo é de R$300 milhões para os próximos quatro 
anos e consiste na implantação de um novo pavi-
lhão de 50 mil m² de Pavilhões e mais 10 mil m² de 
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Centro de Convenções.
A geração desta cadeia produtiva é acionada 

pelos promotores de Feiras de Negócios, que atra-
em público e expositores com inovações e con-
gressos. Acrescentando o plano de investimento 
do Imigrantes Exhibition & Convention Center, a 
cidade recebe ainda os novos 20 mil² do Pavilhão 
Centro de Convenções Pró-Magno, o  projeto  de 
ampliação de  30 mil m² do Pavilhão Expo Center 
Norte. Teremos em São Paulo, em um curto pe-
ríodo, o total de 370 mil m² para a realização de 
mais Feiras de Negócios, reduzindo a demanda e 
criando novas oportunidades de negócios.

CVC passa a operar 
viagens de intercâmbio

Acompanhando a crescente demanda por 
programas de intercâmbio no exterior, a CVC 
passa a atuar no segmento de viagens para este 
público. Dados da Belta – Brazilian Education & 
Language Travel registraram aumento de 60% 
nos programas na última década. 

A operadora está implementando uma 
Unidade de Negócios em sua estrutura orga-
nizacional, especializada em Programas de 
Intercâmbio Educacional exclusivos para o pú-
blico adulto. Essa nova estrutura terá uma equi-
pe de produtos dedicada e será comandada pela 
executiva Santuza Bicalho, contratada como 
Head da unidade de negócios. Bicalho inicia suas 
atividades na CVC em 19 de janeiro, com reporte 
à Presidência da CVC. 

Luiz Eduardo Falco, Presidente da CVC, diz 
que o objetivo da companhia é desenvolver uma 
nova linha de produtos de intercâmbio, diferen-

temente do que já existe no mercado.  A ideia é 
focar em programas e cursos de aperfeiçoamento 
de idiomas exclusivos para executivos e públi-
co adulto em geral, com mais de 21 anos, e em 
parceria com as mais renomadas instituições 
internacionais de ensino.

Falco afirmou que “trata-se de um importante 
passo estratégico na história da CVC e que contri-
buirá para ampliar, consideravelmente, o acesso 
dos brasileiros aos programas de intercâmbio e de 
educação de idiomas no exterior, também criando 
novas fontes de receita e oportunidades de vendas 
aos agentes de viagens e lojas franqueadas”.

Guia de Bolso ajuda turista a 
explorar favelas cariocas

Com o objetivo de amparar os viajantes que que-
rem visitar as favelas cariocas, o Sebrae – Serviço 
de Apoio à Micro e Pequena Empresa lançou re-
centemente o Guia de Bolso das Comunidades do 
Rio. A publicação turística conta com mapas da re-
gião, dicas de locais para lanche e a indicação dos 
principais meios de hospedagem.  

Para o turista que deseja ter contato com a 
história da comunidade, ele traz, por exemplo, 
dados sobre a primeira cisterna usada pelos mo-
radores do Chapéu Mangueira e do Babilônia. 
Também revela detalhes sobre o jardim desenha-
do por paisagistas franceses e executado por mo-
radores da comunidade do Morro dos Prazeres, 
com plantas medicinais e aromáticas.

Fabiana Xavier, analista do Sebrae-RJ, explica 
que o material foi desenvolvido a partir de um 
mapeamento feito por especialistas em turis-
mo, em parceria com os empreendedores locais. 
Devido à grande procura de estrangeiros, o 
guia conta também com uma versão em in-
glês. “São visitantes interessados na cultura 
local e em experimentar a rotina de um mora-
dor”, diz Fabiana.

Entre os atrativos mais procurados das 
favelas estão aqueles relacionados ao turis-
mo de experiência, tais como a gastronomia, 
os pontos que remetem a fatos da história 
local e os mirantes com vista privilegiada 
para o Rio de Janeiro. Há também os servi-
ços de albergues e de moradores que traba-
lham como guias de turismo. 
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Parque Nacional do Iguaçu (PR) 
inaugura Espaço da Memória

O Parque Nacional do Iguaçu inaugurou 
recentemente o Espaço da Memória, no Centro 
de Visitantes, com mais de 1.500 fotografias 
digitalizadas, todas legendadas e contextua-
lizadas, além de uma série de depoimentos 
históricos. Os visitantes terão a oportunida-
de de conhecer um pouco mais sobre a histó-
ria do atrativo turístico, proporcionando às 
pessoas uma viagem no tempo. 

No ambiente, as pessoas também poderão 
apreciar objetos, móveis antigos, fotografias 
impressas e painéis, além de uma mídia ex-
clusiva para vídeos que irá expor diariamente 
documentários. A exposição será permanente 
e o acesso ao local gratuito. A instalação de 
130 metros quadrados e o conteúdo poderá 
ser consultado nos terminais interativos. 

De acordo com Jorge Pegoraro, chefe do 
Parque Nacional do Iguaçu e idealizador do pro-
jeto, “o Espaço Memória das Cataratas é a conso-
lidação de um longo trabalho de pesquisa e, que 
partir de sua inauguração, será um ambiente in-
terativo, democrático, vivo e em constante atu-
alização da história do parque, das Cataratas 
do Iguaçu e da região”.

Para dar continuidade e manter o espaço vivo, 
Pegoraro convida as pessoas que possuem foto-

grafias, quadros, objetos antigos, a procurar a 
equipe do Espaço Memória das Cataratas, que 
estará permanentemente atendendo no local. 

Sudeste está atraindo mais turistas, 
revela estudo

Se antes a preferência nacional para passar as férias 
era predominantemente do Nordeste, isto mudou. 
De acordo com um estudo realizado em dezembro 
pelo Ministério do Turismo, 30,7% dos entrevistados 
que escolheram destinos nacionais estão arrumando 
as malas rumo a cidades do Sudeste. 

Em dezembro de 2013, o Sudeste respondia 
por apenas 21,7% dos turistas. 

Nesse período, o Nordeste representava qua-
se o dobro: 40,1%. Um ano depois, o Nordeste 
caiu para 36%. A diferença percentual, de quase 
20 pontos percentuais no ano passado, caiu para 
apenas seis este ano.  

A pesquisa mostra ainda que a intenção de 
viagem para o Sul é de 19,1%, para o Norte, 8,6%, 
e para o Centro-Oeste, 5,6%. Independentemente 
da região, a preferência por destinos do país 
(80,2%) segue em alta. Apenas 17,7% dos que 
manifestaram intenção de viajar disseram prefe-
rir um destino internacional. 

O estudo “Sondagem do Consumidor – 
Intenção de Viagem” é uma pesquisa realiza-
da pelo Ministério do Turismo, em parceria 
com a Fundação Getúlio Vargas. Ele mostra 
a intenção do brasileiro de viajar pelos pró-
ximos seis meses. São entrevistadas duas mil 
pessoas de sete capitais do país, o que repre-
senta 70% do fluxo turístico total.

São Paulo Convention Bureau 
realiza assembleia e posse da 
Gestão 2015/2016

O Conselho Curador da Fundação 25 de Janeiro 
– São Paulo Convention & Visitors Bureau, re-
presentado pelo Vice-Presidente Bruno Omori, 
realizou em janeiro, em sua sede, a Assembleia 
Geral de Associados e Mantenedores. Na oca-
sião, foi promovida a eleição e posse dos 
membros do Conselho de Administração da 
entidade para gestão 2015/2016. 

A assembleia foi coordenada pelo escritó-
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rio jurídico Luchesi, por meio da Dra. Ellen 
Carolina Silva. Os membros do Conselho de 
Administração da gestão atual foram reeleitos 
por aclamação: Presidente: Juan Pablo De Vera; 
1º Vice-Presidente: Roland de Bonadona; Vice-
Presidente Financeiro: Raul Souza Sulzbacher; e 
Vice-Presidentes Conselheiros: Carlos Eduardo 
Hue, Chieko Aoki, Guilherme Paulus, Orlando 
de Souza, Regina Paiva Noronha, Rui Manoel 
Oliveira e Willian José Périco.

Após a assembleia, os presentes foram con-
vidados por Wilson Luiz Pinto para um almo-
ço comemorativo no Restaurante Villa Távola, 
onde, na ocasião, Nelson de Abreu Pinto, da 
Confederação Nacional de Turismo, apresentou 
o novo Secretário de Turismo do Estado de São 
Paulo, o Deputado Federal Roberto de Lucena.

Atentados em Paris e dólar alto 
estimularão viagens no Brasil

Conforme avaliação concluída pela ABLA 
- Associação Brasileira das Locadoras de 
Automóveis, a demanda por veículos de locação 
para o turismo de lazer deverá ter incremento de 
15% a 20% em 2015. A entidade aponta o dólar na 
casa dos R$ 2,70 e os recentes atentados terroris-
tas na Europa como os dois principais fatores de 
estímulo às viagens internas no Brasil. 

Números do mais recente Censo do Setor de 
Locação de Veículos no País mostram que, da 
frota total de 530 mil automóveis disponíveis 
para locação, aproximadamente 110 mil são 
destinados ao turismo de lazer (pessoas fí-

sicas viajando em férias e/ou feriados pro-
longados dentro do Brasil). 

Nas cidades com potencial turístico, como 
Florianópolis, Rio de Janeiro, Salvador, Recife, 
Natal e Fortaleza, entre dezembro e até o Carnaval, 
as Locadoras de Automóveis poderão atingir um 
desempenho até 40% superior na chamada locação 
diária (voltada para turistas) em relação à deman-
da verificada em 2014, conforme a ABLA. 

As cidades litorâneas, nas quais o crescimento 
da demanda deve ser mais perceptível, provavel-
mente receberão veículos remanejados de outras 
praças, além de automóveis novos, adquiridos a 
partir da temporada de verão. Conforme o mais 
recente balanço do setor, em 2013 o faturamento 
das locadoras de veículos atingiu R$ 6,52 bilhões, 
um crescimento de 4,73% sobre o ano anterior. 

Recife tem nova rota aérea para 
Buenos Aires

Depois de um ano inteiro de articulações, 
o Recife Convention & Visitors Bureau — em 
parceria com a AHPG - Associaçao dos Hotéis 
de Porto de Galinhas, Empetur e Prefeitura do 
Recife — conseguiu garantir a implantação do 
voo Recife-Buenos Aires, que será operado pela 
TAM Linhas Aéreas. 

Em 2014, a diretoria do Recife CVB esteve na 
Argentina em três diferentes ocasiões. Em agos-
to, durante a segunda viagem ao país vizinho, o 
presidente Bruno Herbert se reuniu com o minis-
tro do Turismo daquele país, Enrique Meyer, e 
entregou o documento oficial requerendo a rota 
aérea entre as duas cidades.

“O voo Recife-Buenos Aires é um divisor de 
águas no turismo de Pernambuco que vai incre-
mentar, e muito, o fluxo de turistas nos dois pa-
íses, além de fortalecer a imagem do Recife, que 
pouco a pouco vai se afirmando como um im-
portante Hub para o mercado internacional, cen-
tralizando voos de e para toda a região. Valeu a 
pena o esforço investido pelas entidades envolvi-
das, pois ele será revertido em favor do Turismo 
pernambucano”, afirma Bruno Herbert.

O voo inaugural saiu no dia 24 de janei-
ro, às 15h12 do Recife, e chegando a Ezeiza, 
na capital argentina, às 20h30, ou seja, em 
pouco mais de cinco horas.
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Cana Brava Resort 
(BA) lança aplicativo

Para dinamizar o acesso às programações de la-
zer e gastronomia, o Cana Brava Resort, situado em 
Ilhéus (BA), lançou seu próprio aplicativo. A pla-
taforma, disponível para sistemas iOS e Android, 
disponibiliza informações exclusivas do empreen-
dimento, além de conteúdos em tempo real sobre 
atividades gastronômicas e programação de lazer. 
A novidade visa facilitar aos hóspedes o acompa-
nhamento das iniciativas realizadas no resort.

Segundo executivos do empreendimento, o 
aplicativo tem como objetivo aumentar a proximi-
dade do resort com seus clientes. O software apre-
senta informações sobre os cardápios de cada bar e 
restaurante, alertas de novas rodadas de petiscos, 
avisos sobre início de atrações culturais e de lazer, 
além de dicas para melhor aproveitamento das be-
lezas naturais da região. 

A gerente de vendas, Maite Teixeira, explica 
que, muitas vezes, ao se entreter com uma ativi-
dade de lazer, o hóspede perde alguma progra-
mação paralela, e o software servirá como um 
auxiliar. “O aplicativo surge como uma forma de 
o hóspede ter uma visão global do resort, des-
frutar melhor toda a estrutura oferecida e, por 
consequência, ter uma experiência mais rica e 
completa”, afirma a gerente.

Recanto Cataratas Resort (PR) 
cresceu 20% no faturamento em 2014

O Recanto Cataratas Resort, situado em Foz 
do Iguaçu, apresentou os resultados de 2014, 
que registraram aumento no faturamento. O em-
preendimento obteve crescimento global acima 
de 20%, segundo o diretor comercial do hotel, 
Edilson Andrade. O executivo ressaltou que o 
resort superou as metas de ocupação, apresentou 
nova marca e aumentou seu ticket médio.

Em 2015, o resort espera uma ocupação re-
corde em função de todos os atrativos plane-
jados. O executivo acrescenta que o Carnaval 
e os feriados prolongados de 2015 também 
deverão contribuir bastante para que no pró-
ximo ano o empreendimento supere as expec-
tativas. “Os especialistas mostram um cenário 
desequilibrado, sujeito a chuvas e trovoadas, 
mas estamos muito otimistas e preparados 
para eventuais surpresas”, comenta.

Com o novo centro de eventos e conven-
ções Maestra, inaugurado em novembro úl-
timo, o Recanto Cataratas espera aumentar e 
consolidar sua participação no segmento de 
congressos e eventos realizados em Foz do 
Iguaçu. “Investimos na equipe e pretendemos 
também ser reconhecidos quando o assunto 
for o mercado corporativo. Isso certamente 
também contribuirá com o nosso crescimento 
no próximo ano”, finaliza Edilson Andrade.

fotos: Divulgação 
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criar uma experiência única e repleta de signi-
ficados para os usuários do hotel. Isso reforça 
sua identidade, garante bons momentos e uma 
estada memorável”, explica. 

O hotel terá como tema a música popular do 
século vinte. Os andares serão divididos por 
gêneros musicais em uma ordem cronológica 
e cada pavimento receberá uma interpretação 
visual de acordo com o estilo musical. Entre 
os gêneros estão o Jazz, o Choro, o Samba, o 
Baião, o Blues, o Rock, o Reggae, o Rap e o 
Grunge. A convite da Greco Design, artistas 

Vert Hotéis firma parceria por 
identidade visual de nova unidade

Para apresentar um novo conceito em iden-
tidade visual em seus empreendimentos, a Vert 
Hotéis firmou uma parceria com o escritório mi-
neiro Greco Design. A empresa projetará a identi-
dade visual do próximo empreendimento da rede, 
o Ramada Encore Luxemburgo, a ser inaugurado 
em Belo Horizonte no primeiro semestre de 2015.

Segundo Gustavo Greco, diretor da Greco 
Design, este será seu primeiro trabalho reali-
zado na área de hotelaria. “O nosso objetivo é 
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urbanos do Quartoamado, uma galeria de arte 
contemporânea em Belo Horizonte, interpreta-
rão os gêneros musicais interferindo grafica-
mente em cada pavimento.

Segundo a CEO e presidente da Vert 
Hotéis, Érica Drumond, “priorizamos dife-
renciais para atrair e agradar cada vez mais 
nossos clientes. Com uma decoração moder-
na, com cores alegres, o Ramada Encore cria 
um ambiente refrescante, agradável e vi-
brante para a estadia de seus hóspedes, sem 
deixar de lado a hotelaria essencial”.

La Torre Resort (BA) teve 40 mil 
hóspedes em 2014

O La Torre Resort, situado na Praia do Mutá 
de Porto Seguro (BA), recebeu 40.000 hóspedes 
em 2014. A informação foi divulgada por Renata 
Righi, gerente comercial do La Torre Resort, que 
faz um balanço sobre o ano passado e as pers-
pectivas para 2015. O ano também marcou os 
dez anos de existência do empreendimento e a 
presença da delegação Suíça e da Presidência da 
Federação Alemã durante a Copa do Mundo.

Em 2013, 39.000 hóspedes passaram pelo 
resort em média, número tecnicamente igual 
a 2014, onde a grande diferença esteve na di-
versidade da origem dos passageiros, com 
o incremento de voos em novas regiões do 
Interior de Sao Paulo, Paraná e Rio Grande do 
Sul. Ainda em 2014, o empreendimento regis-
trou um crescimento em faturamento de 35%, 
crescimento de 10% em volume de diárias e 
crescimento em ocupação anual de 3%.

De acordo com Renata, 2015 será o ano dos 
investimentos no produto, modernização de 
diversas unidades, novos pontos de alimen-
tos e bebidas e novas atrações de entreteni-
mento. “Estamos trabalhando em intensifi-
car a abertura de mercados como o Centro 
Oeste e o Sul, hoje temos uma equipe atuante 
nos Estados de SP, MG, além de Argentina e 
demais países do Mercosul”, afirmou.

A executiva explicou que os investimentos 
estão direcionados à melhoria contínua do que 
o produto oferece, como a modernização de 
áreas sociais e equipamentos de uso dos hós-
pedes. “Teremos grandes novidades em 2015 
que ainda estão em fase de desenvolvimento. 
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Nossos hóspedes e agentes de viagens conta-
rão com nosso programa “Mais La Torre” de 
fidelidade e check-in on line com muito mais 
interatividade e vantagens, será uma grande 
ferramenta em 2015, além da nossa Radio La 
Torre que vem com muitas novidades e trans-
missões ao vivo do Resort”, conta. 

Meliá digitaliza relação com cliente 
em nova plataforma

Para aumentar a rentabilidade dos hotéis a 
partir da boa relação com o cliente, a Meliá Hotels 
International está investindo fortemente em tec-
nologia e plataformas digitais. O objetivo é fazer 
uma transformação integral da Companhia, para 
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revolucionar também a vida dos colaboradores e 
a relação com investidores e proprietários. Para 
isso, a empresa lançou o programa Meliá Digital, 
com diversas facilidades.

O grupo investirá mais de 100 milhões de eu-
ros nos próximos três anos em tecnologia, exper-
tise e marketing digital, em colaboração com a 
Accenture Digital. Em 2017, 40% de suas vendas 
serão realizadas através de seus canais digitais, 
considerando que nos últimos três anos, suas 
vendas anuais cresceram em 25% através do me-
lia.com, seu principal canal de vendas.

O objetivo do projeto é que, em 2017, 40% 
da receita da Companhia venha de seus ca-
nais diretos, sobretudo de clientes afiliados ao 
MeliáRewards, o programa de fidelidade da 
rede. Paralelamente, os outros canais de ven-
das também seguirão crescendo, responsáveis 
pelos 60% restantes do faturamento.

Com o projeto Meliá Digital, todas as intera-
ções com o cliente serão transformadas: com o 
cliente final (B2C), através do desenvolvimento de 
melia.com e os aplicativos móveis; com o Cliente 
Profissional (B2B), mediante o desenvolvimen-
to da ferramenta MeliáPro; e para as Viagens de 

Empresas, por meio do desenvolvimento do 
Business Travel by Meliá que, atualmente, con-
ta com 125.000 empresas registradas. A revolu-
ção também se estende ao front desk dos hotéis, no 
qual os clientes poderão, entre outras novidades, 
registrar-se através de seus celulares ou tablets.

Para o Investidor ou Proprietário de Hotel, 
uma das principais ações para incorporar a este 
grupo de interesse inclui a criação de um novo 
Portal do Proprietário, no qual estes poderão 
encontrar toda a informação necessária sobre 
a Companhia, corporativa e de produto, co-
nhecer suas vantagens e realizar suas reser-
vas e trâmites. O projeto Meliá Digital será 
dirigido pelo novo VP da Área Global Digital 
Sales & Marketing, Luís Pons.

Tivoli São Paulo-Mofarrej realiza 
segunda Temporada do Summer Pool 

O Tivoli São Paulo-Mofarrej, hotel situado pró-
ximo à Avenida Paulista, realizou em janeiro a se-
gunda edição do Tivoli Summer Pool, tardes na 
piscina do empreendimento ao som de DJ e drinks 
especiais. Foi servido o Moët Ice Impérial, primeiro 
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champagne do mundo criado especialmente para 
ser degustado com gelo. 

O champagne Moët Ice Impérial pode ser per-
sonalizado de acordo com a preferência de cada 
um com toques especiais. No Tivoli Summer 
Pool, Moët Ice contou com Special Flavours, 
que deram um sabor tropical às tardes de verão, 
como: Melão & Manjericão, Erva Doce & Kiwi, 
Alecrim & Lima da Pérsia e Erva Cidreira. 

Para acompanhar, o cardápio do Narã Bar, 
anexo à piscina, contou com um menu comple-
to, com aperitivos como Ceviche de Pescado 
Branco, Tabúa de Ibéricos e Queijos Gourmet, 
Lula a dorê, Camarões com Chutney de Manga, 
Salmão defumado com cream cheese e torradas e 
Pappardelle ao ragu de picanha. 

Tauá Atibaia (SP) estimula prática de 
exercícios com programação fitness

Para motivar seus hóspedes a cuidarem da 
saúde e do bem-estar, o Tauá Atibaia, loca-
lizado no interior de SP, preparou uma pro-
gramação de modalidades esportivas para a 
temporada de férias. O empreendimento in-

vestiu fortemente na realização de esportes 
coletivos para todo tipo de condição física.

Durante todo o mês de janeiro, o hotel promo-
veu desde as atividades mais tradicionais como 
natação, tênis, corrida, futebol, até opções radicais 
ou menos difundidas, como arco e flecha, slackline, 
arvorismo ou trilha em meio à vegetação nativa. As 
atividades foram acompanhadas por instrutores 
que apenas ponderam que os hóspedes precisam 
ter ciência de suas aptidões e condições físicas, a 
fim de evitar excessos e lesões.

O gerente de marketing da Rede Tauá de Hotéis 
e Resorts, Pedro Vieira, afirmou que o Tauá Atibaia 
organizou uma extensa e detalhada programação 
que respeita diferentes perfis de esportistas e de 
condicionamentos físicos. “Nosso objetivo foi pro-
piciar um espaço para a manutenção da rotina de 
atividades físicas ou mesmo o estímulo necessário 
para o início de uma prática. Por isso, temos desde 
opções mais tranquilas até outras que demandam 
maior desempenho físico”, explica o executivo.

Vieira ainda ressalta que o resort possui um 
spa, o Espaço Bem Estar, que oferece um menu 
de massagens e terapias não-invasivas que po-
dem completar o exercício físico, por meio de 
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técnicas que promovem o relaxamento muscular 
e mental, melhor circulação e liberação de toxi-
nas, bem como eliminação de gorduras localiza-
da e combate à retenção de líquidos.

InterCity apresenta nova 
estratégia e logomarca

A rede InterCity está investindo em um novo 
posicionamento para com os clientes. A empresa 
apresenta uma nova logomarca e tem como obje-
tivo se aproximar mais dos hóspedes, se tornando 
uma extensão da casa do hóspede.

O novo símbolo da Intercity agora remete a 
uma bússola, que sugere viagem, orientação e 
aproximação, um desejo da marca de estar pró-
xima dos hóspedes para orientar servindo como 
um ponto de encontro de seus clientes. “Cada vez 
mais queremos que cada um dos nossos hóspe-
des, se relacione com a marca de forma simples, 
descomplicada, e, principalmente, encontrem em 
nosso staff pessoas dispostas a facilitar sua vida 
fora de casa”, explica o Diretor de Marketing e 
Operações da rede Marcelo Marinho.

A marca, mais atualizada e moderna, valoriza o 
laranja, cor tradicional da Intercity. A marca ganha 
também uma nova tagline. A assinatura “Hotels” 
traduz uma atuação mais democrática, sem rótulos, 
sem gênero, mais inclusiva, direta e internacional. 

Paradise Resort (SP) promove 
encontro das crianças 
com animais nas férias

Para conscientizar os hóspedes mirins à pre-
servação ambiental, o Paradise Golf & Lake 
Resort, localizado em Mogi das Cruzes (SP) ofe-
rece uma programação diferente no período de 
férias. Especialmente para os pequenos, dentre 
outras novidades, o resort promoverá contato 
com animais exóticos visando estimular a ob-
servação, aprendizado e consciência ambiental. 

Também haverá festas, oficinas, brincadeiras e 
atividades que exaltam as cores, sons e sabores 
típicos do período. 

O empreendimento oferece Oficina de Drinks, 
com misturas inusitadas e releituras de combi-
nações tradicionais. O resort também promove-
rá concursos nas piscinas e outras atividades a 
sua volta. Festas com bandas ao vivo, shows de 
humor e luau fazem parte da programação do 
entretenimento noturno. Aqueles que preferirem 
momentos de maior relaxamento e cuidado com 
o corpo, o resort proporcionará Oficina Detox e 
Workshop de Cuidados com a Pele, além de todo 
o menu de procedimentos de seu Spa.

Sebrae oferece programa de 
inovação gratuita para hotelaria

Com o objetivo de disseminar conceitos 
de inovação de acordo com as necessidades 
e as características de cada empreendimen-
to, o Sebrae/PR e Sebrae Nacional criaram o 
Programa ALI – Agentes Locais de Inovação. 
O programa será implantado em Foz do 
Iguaçu (PR) e oferecerá orientação gratuita a 
donos de bares, hotéis, restaurantes e agên-
cias de turismo de pequeno porte através de 
profissionais capacitados pela entidade.

Os ALIs têm como papel guiar a empresa na 
elaboração de projetos. Por isso, pesquisam, inte-
ragem com interlocutores do setor atendido, in-
centivam, acompanham e monitoram resultados. 
O agente vai até a empresa sem custo nenhum 



62

Mercado

fev/2015

para o participante e, após a adesão, seu estabele-
cimento será acompanhado por até dois anos, com 
visitas regulares durante a execução do programa.

Quem participa do programa tem acesso a uma 
série de benefícios: Sebraetec; palestras gratuitas; 
informações sobre inovação e tecnologia; realiza-
ção de diagnósticos para identificação de oportu-
nidades de melhorias na empresa; e possibilidade 
de outras parcerias empresariais. Além disso, o 
Sebrae constrói um plano de ação para inserção 
de soluções inovadoras no ambiente da empresa; 
fornece auxílio no processo de implantação dessas 
soluções e avaliação dos resultados gerados.

De acordo com o agente local de inovação 
Nailton Silva, “Os benefícios vão desde a im-
plementação de um produto — bem ou serviço 
— novo, um novo processo, um novo método de 
marketing, um novo método organizacional nas 
práticas de negócios, na organização do local de 
trabalho ou nas relações externas”. Ele cita que 
entre os resultados estão a redução de custos, 
mais faturamento, melhoria nos processos e aprimo-
ramento na gestão. “A gestão de inovação ajuda 
na sobrevivência dos negócios, num cenário cada 
vez mais competitivo e global”, conclui Silva.

Allia Hotels registra 
aumento nas vendas online

As vendas online têm sido cada vez mais fre-
quentes entre os consumidores brasileiros. Um 
levantamento da E-bit - empresa especializada 
em informações do comércio eletrônico - apon-
ta que apenas no período de 15 de novembro a 
24 de dezembro de 2014, o varejo online nacio-
nal movimentou R$ 5,9 bilhões, um crescimen-
to de 37% em relação ao ano anterior.

Acompanhando este crescimento nos últi-
mos anos, a rede Allia Hotels registrou au-
mento nas vendas através deste segmento, 
com acréscimo de 11% pelos hotéis da Plaza 
Inn. O mercado de OTAs (Online Travel 
Agencies, ou agência de viagens online, em 
português) acompanha o crescimento deste 
setor e no último ano alcançou um aumen-
to de 10% quando comparado a 2013, segun-
do o Boletim de Desempenho Econômico de 
Turismo do Ministério do Turismo.

De acordo com Lara Vilela, responsável 
pela Central de Vendas Eletrônicas da Plaza 
Inn, um dos fatores para esse crescimento é a 
facilidade que as OTA’S oferecem. “As agên-
cias de viagens online reúnem em um único 
site, informações sobre o hotel, avaliações de 
outras pessoas que já se hospedaram no lo-
cal, paridade de preços nos canais eletrônicos 
e no site próprio, condições de pagamento, 
entre outras opções”, completa.

As vendas eletrônicas da Plaza Inn são fei-
tas por meio de parcerias com as OTA’S que 
são administradas e atualizadas diariamente 
pelo departamento de vendas eletrônicas da 
rede. É realizado um mapeamento de tarifas, 
abertura ou fechamento de disponibilidade 
conforme ocupação e descontos especiais, 
fornecendo às OTAs novas informações sobre 
os hotéis diariamente.

A rede acredita que em 2015 o número ten-
de a crescer. “Nossa meta é aproveitar este 
novo comportamento, atingindo inclusive o 
público baby boomers (pessoas nascidas en-
tre 1946 e 1964) que atualmente representa 
33% dos consumidores que utilizam o meio 
eletrônicos para compra”, destaca a respon-
sável pela Central de Vendas Eletrônicas.
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Após receber Seleção Alemã, Campo 
Bahia Hotel vira atração no estado

Idealizado pelo casal alemão Christian e 
Christiane Hirmer, o hotel Campo Bahia, loca-
lizado em Santa Cruz Cabrália, no litoral sul da 
Bahia, teve suas obras aceleradas para receber 
a seleção da Alemanha, vencedora da Copa do 
Mundo de 2014, que se hospedou no hotel du-
rante a competição. Em apenas cinco meses, o 
vilarejo de Santo André, localizado em Santa 
Cruz Cabrália, passou a ser uma atração no es-
tado baiano. 

São 14 Villas com 58 suítes de luxo ao todo, 
instaladas em uma área de 15 mil m² em fren-
te a 200 metros de praia. Cada uma das casas 
possui quatro ou cinco quartos. Construídas 
em forma de meia lua e voltadas para a área 
da piscina, as Villas formam um complexo 
turístico que conta com o Restaurante Nº1, 
Dreamteam Bar, espaço para eventos corpo-
rativos, salas de fitness, yoga, spa e sauna.

O hotel ainda dispõe de uma escuna pró-
pria, o Dreamcatcher, que pode ser reservada 
para um encantador passeio de barco pela re-

gião, com direito a almoço a bordo preparado 
pela equipe do restaurante No.1. Cada uma das 
Villas possui, além de uma suíte máster e quar-
tos de tamanhos variados com banheiros pri-
vativos, uma sala de convívio com televisão e 
refrigerador e um jardim particular. O hóspede 
tem como possibilidade reservar tanto a casa 
completa como o número de suítes necessário. 

Blog Disque9 elege melhor 
prática na hotelaria em 2014

O Disque9, blog de tendências criado pela 
Mapie, elegeu durante o ano de 2014 ações 
inovadoras e criativas na hospitalidade brasi-
leira. Os 12 contemplados com o Selo Disque9 
ao longo do ano agora passaram por votação 
aberta ao público para escolha da melhor ação 
de marketing, serviços ou procedimentos.

De 21 de janeiro a 4 de fevereiro, os leitores do 
Disque9 votaram no case que melhor inovou a hospi-
talidade brasileira em 2014. O vencedor terá direito a 
um workshop conduzido pela Mapie/Disque9 sobre as 
tendências de consumo para 2015 nesse segmento.
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Carolina Sass de Haro, sócia diretora da 
Mapie, explica que “o Selo Disque9 fomenta es-
sas ações que elevam a qualidade do segmento 
da hospitalidade no Brasil, inclusive contando 
as novas tendências. Dessa maneira, o empreen-
dedor estará sempre à frente de sua concorrên-
cia”. Participam da eleição as ações promovidas 
pelas empresas: Accor Hotels, Atlantica Hotels, 
Docecleta, Go Inn Manaus, Intrip, KLM, Meliá 
Brasil 21, Pikebe, Sofitel Copacabana e Vilá Naiá.

Os 12 cases que concorrem ao Selo Disque9 e 
a votação podem ser acessados no link http://
www.disque9.com.br/conteudo/vote-ganha-
dor-selo-disque9-2014/.  

Capitais brasileiras sofrem 
alta de 60% na tarifa média 
hoteleira de janeiro

Se hospedar no mês de janeiro em um hotel 
nas capitais de 20 estados brasileiros saiu até 
60% mais caro. É o que apontou o resultado do 
Índice de Preços de Hotéis do site Trivago. De 
acordo com o levantamento, o único estado do 
Nordeste a apresentar baixas foi o Piauí, que re-
gistrou queda de R$ 256 para R$ 239.

O estudo apontou que em Alagoas, por exem-
plo, houve uma alta de R$ 240 pra R$ 386 em ja-
neiro nas tarifas de hospedagem, e valores estes 
influenciados por destinos como Maragogi – que 
variou de R$ 221 para R$ 354 – e Maceió, que saiu 
de R$ 243 em dezembro para uma média de R$ 390, 
tornando-se assim, a capital brasileira com a maior 
alta no mês: 60%.

No sudeste, os estados do Rio de Janeiro e de 
São Paulo, as médias para janeiro são de R$ 485 e 
R$ 327, e aumento de 8% e 4%, respectivamente. 
No Sul, Santa Catarina mostrou uma alta de 45% 
no preço médio de hotéis, maior alta da região.

Confira abaixo mais detalhes das tarifas:

Rio de Janeiro
Angra dos Reis – média de R$ 573, alta de 27%
Armação dos Búzios – média de R$ 566, alta de 
50%
Cabo Frio – média de R$ 337, alta de 36%
Paraty – média de R$ 426, alta de 41%
São Paulo

Caraguatatuba – média de R$ 347, alta de 42%
Guarujá – média de R$ 615, alta de 29%
Ilhabela – média de R$ 412, alta de 23%
São Sebastião – média de R$ 426, alta de 22%

Santa Catarina
Florianópolis – média de R$ 422, alta de 56%
Balneário Camboriú – média de R$ 468, alta de 67%
Imbituba – média de R$ 304, alta de 60%
Penha – média de R$ 327, alta de 44%

Rio Grande do Norte
Natal – média de R$ 429, alta de 57%

Ceará
Fortaleza – média de R$ 363, alta de 28%
Aquiraz – média de R$ 687, alta de 26%
Jericoacoara – média de R$ 432, alta de 24%

Bahia
Ilhéus – média de R$ 462, alta de 16%
Salvador – média de R$ 301, alta de 21%
Porto Seguro – média de R$ 419, alta de 125%
Trancoso – média de R$ 557, alta de 32%
Morro de São Paulo – média de R$ 340, alta de 
47%
Itacaré – média de R$ 350, alta de 62%

 
W´inn Hotels & Offices comemora 
o 1º ano à frente do Boulevard 
Londrina (PR)

A gestora de operações e administração Hoteleira 
W´inn Hotels & Offices, empresa da W´con Capital 
Group, completou seu primeiro ano de gestão do 
Hotel Boulevard, 
em Londrina (PR).  
Trata-se de um gru-
po de gestão e admi-
nistração hoteleira 
que reúne em seu 
staff uma equipe de 
profissionais que ga-
nham diariamente o 
reconhecimento em 
seu pouco tempo de 
mercado. 

Atualmente, a 
W´inn Hotels & 
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Offices possui três hotéis sob a gestão da marca: 
o Hotel Boulevard - W´inn Corporate Hotels, em 
Londrina (PR), o Aqua Colore Hotel & Spa – W´inn 
Garden Spa’s, em Joinville (SC), e um ainda um em 
construção em Cambé (PR): o Vilis Hotel – W´inn 
Express. De acordo com o Diretor de Operações 
Tharles Balen, a expectativa é chegar ao final de 
2016 com sete hotéis, com foco na região Sul.

Tecnologia na hotelaria 
é tema do ENCATHO

O ENCATHO — Encontro Catarinense de 
Hoteleiros que acontece de 26 a 29 de maio de 2015, 
no Centrosul, em Florianópolis, terá a temática 
Tecnologia na Hotelaria. O evento que está em sua 
29ª edição é promovido pela ABIH — Associação 
Brasileira da Indústria de Hotéis de Santa Catarina 
com foco em qualificar e apresentar as inovações, 
tendências e perspectivas da hotelaria e turismo.    

O Encontro Catarinense de Hoteleiros - 
ENCATHO se constitui numa reunião para tratar 
de assuntos de interesse da hotelaria e turismo atra-
vés da troca de informações técnicas e tecnológicas; 
apresentação de propostas de evolução do setor, 
inovações em equipamentos e atualização do seg-
mento. Engloba palestras, Seminário de Turismo 
e Hotelaria, Simpósio de Governança Hoteleira, 
Fórum de A&B, Rodadas de Negócios do Sebrae/
SC, Simpósio de Manutenção Hoteleira.      

A EXPROTEL — Feira de produtos e serviços 
para a o setor é um das maiores atrações deste 
evento. Em 2014 este evento contou com 64 ex-
positores, um aumento de 20% em relação ao 
ano anterior e juntos, os eventos atraíram mais 
de três mil pessoas de 70 cidades e dez Estados.     
O Encatho e Exprotel 2015 também estarão mais 
tecnológicos e tanto visitantes quanto exposito-

res terão acesso a diversas ferramentas multipla-
taforma. Entre elas a internet wi-fi gratuita; um 
aplicativo do evento com mapa da feira e progra-
mação de palestras; pergunta para o palestrante 
feita através de aplicativo; presença nas mídias 
sociais; revista digital que integra texto, vídeo, 
galeria de fotos e a possibilidade de baixá-la atra-
vés de App Store e Google Play, entre outras.

Adit Juris 2015 reunirá setor 
jurídico-imobiliário em São Paulo

A ADIT Brasil - Associação para o 
Desenvolvimento Imobiliário e Turístico do Brasil 
realizará a 4ª edição do ADIT Juris, importante 
seminário voltado ao setor jurídico-imobiliário. O 
evento acontecerá no Espaço Amcham Business 
Center, nos dias 19 e 20 de março em São Paulo 
(SP).  O principal objetivo do Adit Juris é esclare-
cer as dúvidas recorrentes, além de apresentar as 
práticas do cotidiano relacionadas às leis existentes 
para o segmento imobiliário. Além de advogados 
atuantes em matérias imobiliárias e ambientais e 
escritórios jurídicos especializados em diversos 
ramos do Direito, o seminário também irá reunir 
representantes de vários segmentos, como o ho-
teleiro, incorporação, construção, condomínios fe-
chados e loteamentos.

Entre os assuntos que serão abordados durante 
o evento estão: licenciamento ambiental; formata-
ção jurídica de empreendimentos, instrumentos 
previstos no estatuto das cidades para a otimiza-
ção do mercado imobiliário; registro imobiliário; 
regulamentação de condo-hotéis; financiamento 
imobiliário; incorporação faseada e uso misto de 
empreendimentos; soluções jurídicas para multi-
propriedades (timeshare e fractional).

Levantamento da FBHA 
facilitará ações da Secretaria 
de Turismo da Bahia 

Para impulsionar o turismo na Bahia, o presiden-
te da FBHA - Federação Brasileira de Hospedagem 
e Alimentação, Alexandre Sampaio, apresentou ao 
Secretário de Turismo do estado, Nelson Pellegrino, um 
levantamento sobre todas as empresas da Bahia que são 
ligadas aos sindicatos filiados à entidade. O encontro 
aconteceu no último dia 16 de janeiro, em Salvador. 
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O levantamento contém informações de-
talhadas sobre cada empresa, com o intuito 
de mostrar um painel sobre a abrangência e 
as especificidades das filiadas às entidades 
sindicais. Com isso, a FBHA oferece dados 
necessários para que possam ser elaborados 
projetos regionais de cursos, palestras e tam-
bém patrocínios para eventos turísticos. 

Também estiveram presentes à reunião 
o presidente do Sindicato de Hotéis, Bares, 
Restaurantes e Similares de Feira de Santana, 
Getúlio Andrade, e o presidente do Sindicato 
Patronal de Hospedagem e Alimentação de 
Itacaré, Ernani Pettinati. Na ocasião, o secre-
tário Nelson Pellegrino anunciou que o go-
vernador recém-eleito, Rui Costa, determi-
nou a inclusão de Porto Seguro e Itacaré no 
Programa de Desenvolvimento do Turismo 
(Prodetur) da Bahia.

Infinity Blue Resort & Spa 
lança novos programas 
de saúde e bem-estar

O Infinity Blue Resort & Spa, situado em 
Balneário Camboriú (SC), está apresentando 
aos seus hóspedes dois programas especiais 
em seu Spa: o Longevidade Saudável e o 
Anti-Tabagismo.  O tratamento Longevidade 
Saudável é voltado para indivíduos que de-
sejam alcançar objetivos como restaurar a vi-
talidade, combater processos degenerativos 
do envelhecimento e desintoxicação do orga-
nismo e tem duração de sete dias.

Já o Anti-Tabagismo é destinado para 
fumantes com dependência pequena, mo-
derada ou severa, e oferece apoio médico e 
psicológico, tratamentos que incluem acu-
puntura, massagens, shiatsu facial e corpo-
ral, e tem duração variável de acordo com o 
estágio em que se encontra o dependente da 
nicotina. Ambos são oferecidos para adul-
tos acima de 20 anos.

Hotel Cabeça de Boi conquistou  
premiação do TripAdvisor

O empreendimento localizado no distrito 
de Monte Verde, em Minas Gerais, é o ven-

cedor das categorias ‘Família’ e ‘Preço’ do 
Traveler’s Choice Hotéis 2015. Na catego-
ria ‘Família’, o Cabeça de Boi também ficou 
entre os melhores do mundo, com a quarta 
posição. Essa foi a 13ª edição do Traveler’s 
Choice Hotéis, promovido pelo TripAdvisor. 
A votação aconteceu entre os dias 13 e 19 
de janeiro e envolveu quase vinte mil usuá-
rios, de 12 países: Brasil, EUA, Reino Unido, 
Alemanha, Espanha, Austrália, Rússia, Índia, 
Cingapura, Malásia, Indonésia, Tailândia. 
“Todos os prêmios para nosso hotel e para 
Monte Verde são recebidos com muita ale-
gria. Mas ser apontado pelos usuários do 
TripAdvisor como o melhor do Brasil para 
famílias e o melhor do Brasil em preço é uma 
satisfação ainda maior, pois a credibilidade 
do site é inquestionável e o reconhecimento 
é do público. São viajantes anônimos, turis-
tas que tivemos a oportunidade de receber e 
que voluntariamente expressaram sua opi-
nião”, diz Gustavo Arrais, proprietário do 
Hotel Cabeça de Boi e diretor da AHPMV – 
Associação de Hotéis e Pousadas de Monte 
Verde.
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Segundo ele, estes prêmios reconhecem o 
trabalho que tendo sido feito ao longo dos 
mais de 30 anos de história do empreendi-
mento, principalmente, reforçam Monte 
Verde como destino turístico preparado para 
atender a turistas do mundo inteiro e com 
qualidade internacional. Assim, essa é uma 
conquista não só do Cabeça de Boi mas de 
todos em Monte Verde”, concluiu Arrais.

Paradise Resort (SP) cresce 20% 
em ocupação em 2014

O Paradise Golf & Lake Resort, localizado 
em Mogi das Cruzes (SP) encerrou 2014 com 
crescimento de 20% em ocupação. Segundo 
o diretor Comercial do resort, Ricardo Aly, 
o Paradise também fechou o ano com fatura-
mento recorde. Para 2015, o executivo prevê 
a ampliação do volume de negócios em 15%, 
amparado por metas arrojadas e novas estra-
tégias comerciais.

Há um ano à frente do resort, Aly diz que 

os resultados foram muito impactados por 
fatores externos. “O faturamento de 2014 foi 
recorde, o maior registrado até hoje, apesar 
de ter sido um ano difícil – com quatro meses 
de baixa temporada. Para 2015, esperamos 
mais crescimento. Estamos muito confiantes 
no retorno de um período próspero da econo-
mia. Mesmo com um cenário de estagnação 
do mercado, temos metas bem arrojadas, que 
preveem um crescimento de 15% dos negó-
cios em relação ao ano passado”, conta.

Dentre as ações que colaboraram para o 
resultado comercial, o Paradise Resort in-
vestiu na participação em eventos interna-
cionais e no segmento esportivo. Para isso, 
destinou R$ 2,5 milhões para a construção 
de um novo campo de futebol, além de ou-
tras adequações estruturais. Dentre as ini-
ciativas voltadas ao segmento corporativo, 
está a construção de novos espaços para 
eventos, como o Espaço Paradise. Essas me-
didas, por sua vez, empregaram mais de R$ 
1 milhão em investimentos.
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Marina Palace (RJ) inaugura espaços 
reformados

Com projetos realizados pelo arquiteto 
André Piva, o hotel Marina Palace, localiza-
do na capital fluminense, modernizou alguns 
dos espaços do empreendimento. Os locais já 
foram re-inaugrados no restaurante Vizta, no 
Bar da Praia e nos quartos do quinto andar — 
que ganhou o status de andar Premium. 

Uma das preocupações constantes de Piva foi 
priorizar a arquitetura residencial em vez da cor-
porativa. Quanto mais elementos caseiros, maior 
a sensação de conforto. “Usamos materiais nobres 
e móveis feitos sob medida exclusivamente para 
esses espaços”, destaca. 

No restaurante Vizta, a arquitetura e a decora-
ção são compostas por madeira. Para os aparta-
mentos Premium, o arquiteto utilizou revestimen-
to em pedra do chão, parede de tijolinho branco 
e mesinhas de cabeceira, manufaturadas uma a 
uma com aço e peroba do campo. As camas foram 

posicionadas de frente para o mar do Leblon. No 
térreo do hotel, o Bar da Praia reabre com modi-
ficações. Agora possui cadeiras coloridas e sofás, 
mantendo o cardápio da culinária japonesa. 

Cana Brava Resort (BA) investe 
R$ 2 milhões em novo bloco de 
apartamentos

Com aporte de R$ 2 milhões, o Cana Brava 
Resort, localizado em Ilhéus (BA) finalizou mais 
uma etapa de seu processo de expansão e lançou 
um novo bloco de apartamentos. Com 24 unida-
des habitacionais, a ala recém-lançada inaugura 
nova categoria de acomodações, a Suíte Family. 
Os novos apartamentos possuem capacidade para 
receber até quatro pessoas.

Construídos ao longo de um ano, os aparta-
mentos dispõem de sala de estar, mini copa, quar-
to e varanda privativos. Com aquecimento solar 
e portas antirruídos, as dependências apresentam 

Fotos: Divulgação
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acabamentos com pedras marmoglass e iluminação 
100% LED. Os quartos ainda trazem camas queen 
size, cofre eletrônico e economizador de água.

O Cana Brava realizou previamente a constru-
ção de uma nova piscina e restaurante. “Mais do 
que elevar taxas de ocupação e faturamento, nosso 
plano de expansão focou a inovação e satisfação 
dos clientes. Assim adequamos toda nossa estrutu-
ra de lazer, entretenimento e A&B para esse novo 
cenário de circulação de hóspedes”, explicou a ge-
rente de vendas, Maite Teixeira.

Bourbon Cataratas (PR) amplia 
complexo de lazer

Para oferecer cada vez mais opções de la-
zer em seu complexo, o Bourbon Cataratas 
Convention Spa & Resort, em Foz do Iguaçu 
(PR), inaugurou recentemente o Bourbon Fun 
Place. Incorporado ao amplo complexo de la-

zer do resort, o local conta com uma estrutura 
de 600 m² que envolve atividades indoor. 

O novo espaço fica próximo às pistas de Boliche 
que foram inauguradas no segundo semestre de 
2014, já visando o crescimento das atividades de 
entretenimento. “Estamos em constante melhoria 
para atender com excelência aos nossos hóspe-
des. Muito mais do que fazer com que se sintam 
em casa, queremos que eles aproveitem ao máxi-
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mo cada atração do resort”, comenta Osvaldo Julio 
Neto, gerente geral do Bourbon Cataratas. 

A iniciativa para a criação deste espaço veio da 
necessidade de incluir atividades específicas para 
adolescentes, mas que podem ser desfrutadas tam-
bém pelos adultos. Sala para Ping-Pong, Bilhar, 
Carteado, Jogos de Tabuleiro, sala de Vídeo-Game, 
um lounge e o Cinema Cristal, todo construído em 
vidro, tendo capacidade para 30 pessoas, são algu-
mas das novas opções de lazer.  

Palace Hotel (BA) 
passa por ampla reforma

O tradicional Palace Hotel, inaugurado em 1934 
no Centro Histórico de Salvador e fechado há mais 
de dez anos, passará por uma restauração com-
pleta e reabrirá suas portas em 2015. O edifício foi 
adquirido pelo empresário Antonio Mazzafera que 
escolheu a capital baiana para a compra de seu pri-
meiro hotel no País. 

Após desenvolver uma 
carreira em um dos mais 
renomados grupos de ho-
téis da Europa, o Savoy 
Group of Hotels, proprie-
tário dos luxuosos ho-
téis Claridge´s, Berkeley, 
Connaught e Savoy em 
Londres, Mazzafera deci-
diu implementar a experi-
ência e conhecimento ad-
quiridos no exterior para 
o desenvolvimento de sua 
própria rede de hotéis.

Para o projeto de restau-
ração e design de interiores 
do Palace Hotel Salvador, 
Mazzafera trouxe da Europa 
o arquiteto dinamarquês 
Adam Kurdahl, que desen-
volverá projeto de decora-
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ção contemporânea mesclado com o estilo original 
art déco do Palace anos 30.

O hotel contará com 81 quartos, 12 suítes, 
dois restaurantes, dois bares, salão de festas 
para 300 pessoas e piscina na cobertura, com 
vista do Forte de São Marcelo, Ilha de Itaparica 
e da Baía de Todos os Santos. 

Hotel Fonte Limpa (MG) 
inaugurou Casa na Árvore

No final de 2014, o Hotel-Fazenda Fonte Limpa, 
em Santana dos Montes (MG) inaugurou sua pri-
meira “casa na árvore”. O projeto foi idealizado 
por Jiàn Jõpeki, após se hospedar em várias casas 
desse tipo quando morou na França. Ao retornar 
ao Brasil e ver que o hotel-fazenda da família ca-
beria um projeto como esse, convidou o arquiteto e 
professor da UFMG – Universidade Federal de MG 
Adriano Mattos Correa, para desenvolvê-lo. 

O professor é especialista em novas tecnologias 
e projetos sustentáveis e idealizou um ambiente em 
comunhão com as árvores centenárias que abrigam 
a casa. A casa é toda sustentável, com material da 
própria região, com exceção das telhas que foram 
adquiridas junto à ECOTOP, empresa de São Paulo 
que produz telhas a partir de caixas de leite e de 
pasta de dente recicladas. A casa tem 65 m², dois 
ambientes (quarto e sala), duas varandas, banho 
privativo com ofurô, TV tela plana de 32”. 

 

Maksoud Plaza apresenta andar 
‘PanAm Club’

O hotel Maksoud Plaza, localizado próximo 
à Avenida Paulista, em São Paulo, ganhou um 
novo espaço de eventos e entretenimento, o 

PanAm Club. O local é um misto de bar, lounge, 
pista e casa de shows, indicado para eventos ex-
clusivos e festas da noite paulistana. O espaço é 
resultado de uma parceria entre os empresários 
Henry Maksoud Neto, presidente do Maksoud 
Plaza, e Facundo Guerra, sócio do Grupo Vegas. 

O PanAm abriu suas portas pela primeira vez 
em janeiro, em uma festa fechada para convidados, 
do festival Meca 2015, de música indie e eletrôni-
ca. Com vista panorâmica da capital, o espaço não 
funcionará como uma casa noturna comum, com 
horários e programação fixas. 

O local será ativado em eventos e festas para 
convidados, apresentações especiais de artistas na-
cionais e internacionais e lançamentos e apresen-
tações culturais. Henry Maksoud Neto explicou 
que “o PanAm Club funcionará como um espaço 
itinerante, com ocupações temporárias. Ele pode 
mudar, eventualmente, de local dentro do próprio 
hotel, a depender da ambientação”. 

O espaço físico já existia e, a depender da confi-
guração do evento, pode ter capacidade para cerca 
de 200 pessoas. O acesso ao PanAm se dará pelo 
elevador panorâmico do hotel, e fará seus frequen-
tadores passarem pelo lobby do hotel. 

Hotel Leon Park investiu 
R$ 1,2 mi em modernização

O Hotel Leon Park, situado no centro de 
Campinas (SP), investiu cerca de R$ 1,2 milhão na 
modernização de suas áreas. A reforma durou sete 
meses e terminou no segundo semestre de 2014.

Dentre as melhorias implantadas na moderniza-
ção estão a troca dos mobiliários dos 90 apartamen-
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tos, bem como a substituição dos aparelhos de TV 
e demais utensílios. Além de reformar a parte física 
do hotel, os recursos foram destinados em vários 
tipos de treinamentos especializados no efetivo de 
serviços. Também foram contratadas novas equi-
pes: gerencial, comercial e administrativa.

De acordo com Rogério Fernandes, Diretor ge-
ral do hotel, “Hoje o Leon Park se encontra atu-
alizado, bem decorado, com ótimos serviços de 
restaurante, eventos e hospedagens. Tudo isso, 
inspirou e motivou uma campanha de imagem 
que já está em curso e foi batizada de: “Leon Park 
- Tudo novo para você”, frisou.

Hotel Gran Marquise (CE) finaliza 
modernização

O Hotel Gran Marquise, localizado na capital 
cearense, acaba de concluir a modernização de 
suas dependências. No total, foram investidos 
aproximadamente R$ 20 milhões em sua maior 
reforma estrutural desde 1992. A obra foi conce-
bida pelo arquiteto Racine Mourão, onde todos os 
ambientes de acomodação, negócios e lazer desti-
nadas aos hóspedes passaram por repaginação.

Na primeira etapa da modernização foram 
entregues a suíte presidencial, o novo businnes 
center e parte das acomodações como os apar-
tamentos superiores e luxo, além das suítes stu-
dio, junior e executiva. Os halls de acesso aos 
quartos também passaram por mudanças, ga-
nhando texturas e adornos mais aconchegantes. 
Além disso, foram investidos mais de R$ 200 
mil na expansão da rede wi-fi.

O serviço Gran Class passa agora a ocupar 
três andares e 53 apartamentos, onde os hóspe-
des contam com serviços como menu de traves-
seiros, atendimento personalizado, massotera-
pia e taça de espumante no checkin.

Para Philippe Godefroit, gerente geral do 
hotel, a requalificação estrutural é parte do 
planejamento realizado na passagem dos 20 
anos do Hotel. “A posição de liderança que 
ocupamos e o padrão mantido nessas duas dé-
cadas, nos impulsiona, de forma natural, para 
constantes ciclos de melhorias e atualização. 
A atualização dos equipamentos e a repagina-
ção da decoração se alia ao nosso já reconheci-
do padrão de luxo e qualidade”, finaliza.
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Blue Tree Towers Macaé passará por 
reforma

A rede Blue Tree Hotels anunciou que o ho-
tel Blue Tree Towers Macaé (RJ), passará por um 
processo de modernização. O empreendimento irá 
reformar completamente seus 130 apartamentos, 
com objetivo de reposicionar o hotel no mercado 
local, atendendo assim as tendências do público de 
negócios que visita a região.

Cerca de 30% dos apartamentos foram atu-
alizados até o final de 2014 e a conclusão de 
todo o processo está prevista para o final do 
primeiro semestre de 2015. A mudança incluiu 
nova decoração clean e moderna, novos equi-
pamentos, enxovais e mobiliário. Além disto, 
os corredores dos andares, assim como os es-
paços de eventos ganharão novos carpetes.

O investimento no retrofit soma R$ 2,3 milhões, 
incluindo o fitness center já renovado. O projeto foi 
feito pela AR Arquitetura, da arquiteta Ana Rita 
Souza e Silva. “O Blue Tree Macaé sempre foi um 
case de sucesso para nós, em um destino pungente, e 
esta atualização nos permitirá galgar um novo posi-
cionamento para o empreendimento. Todo hóspede 
quer estar em um lugar cool, conectado e se sentir 
em casa, atendido com carinho. Esse é o nosso pensa-
mento em cada intervenção que fazemos”, comenta 
Chieko Aoki, presidente da rede.

Hotel Rio Othon Palace cria nova 
categoria de apartamentos

O  empreendimento localizado na capital flu-
minense acaba de criar uma nova categoria de 
apartamentos. Após a reforma dos 26 apartamen-
tos, localizados entre o 15º e o 19º andar da edifi-
cação, a nova categoria criada foi a Luxo Premium, 
a qual oferece diversas amenidades como cafeteira 
Nespresso, chaleira para serviço de chá, enxoval 

de banho de alto padrão de qualidade. Os hóspe-
des poderão desfrutar, ainda, de dock station para 
iPod e iPhone e internet wi-fi gratuita.

Além disso, os clientes hospedados nos apar-
tamentos da categoria Luxo Premium receberão 
outras vantagens como café da manhã no restau-
rante Skylab, localizado no 30º andar do Rio Othon 
Palace, check-in e  check-out em sala vip, no 27º 
andar. De acordo com o diretor Superintendente 
da Hotéis Othon, Fernando Chabert, ”O público 
corporativo é extremamente exigente e muito im-
portante para Hotéis Othon. Aproveitamos o ani-
versário de 40 anos do Rio Othon Palace, para o 
lançamento de uma nova categoria e de uma ampla 
gama de serviços especiais”, explica.

Mavsa Resort (SP) inaugurou spa
O empreendimento situado em Cesário Lange 

(SP), inaugurou no último mês de janeiro o Spa 
Mavsa. O espaço conta com uma área de 450 m², 
possui seis salas de atendimento, piscina climatiza-
da, ofurô, hidromassagem, sauna e salão de beleza, 
fornecendo mais de 15 tipos de tratamentos, para 
cuidar tanto da estética, como do bem-estar dos 
hóspedes do resort.

De acordo com Priscilla Vasconcelos, Gerente 
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e fisioterapeuta responsável pelo Spa, “Temos op-
ções para crianças, adolescentes e adultos. O es-
paço foi concebido para intensificar a sensação de 
bem-estar e equilíbrio, que já são encontradas no 
resort. Nossos clientes procuram fugir do estresse 
do dia a dia e das tensões acumuladas. Por isso, 
no SPA oferecemos experiências de relaxamento e 
desligamento com o mundo externo”, afirma.

O Spa Mavsa possui uma equipe preocupada em 
fornecer um atendimento personalizado. “Estamos 
atentos a todos os detalhes para oferecer o melhor 
tratamento para cada hóspede e, por isso, trabalha-
mos com o que há de melhor e mais moderno no 
mercado”, ressalta a gerente.

WZ Hotel Jardins (SP) ganha 
fachada interativa em LED

O WZ Hotel Jardins, hotel design situado na ci-
dade de São Paulo, apresenta uma fachada consi-
derada inovadora no mercado de hotelaria feita em 
led. Para desenvolver o projeto da fachada, foi con-
tratado o Estúdio Guto Requena. A obra chama-se 
“Criatura de Luz”. Durante o dia, são tons de azul, 
dourado e cinza aplicados em placas metálicas. 
Elas refletem visualmente na fachada o ambiente 
da avenida e simbolizam as diferentes intensida-
des de sons, que captadas por microfones e trata-
das por um software geraram cores: picos sonoros 
- dourado; menos movimento - azul marinho; pou-
co barulho - o azul claro; e o silêncio, cinza. 

Durante à noite, uma manta com dispositivos 
de LED se acende criando uma dinâmica interati-
va. A fachada permite dois tipos de interação: com 
o ambiente, reage ao estímulo de sons e da quali-

dade do ar em tempo real; com o público, a partir 
de aplicativos para smartphone. 

Sensores instalados no edifício captam e analisam 
os sons do entorno, colorindo a fachada em um movi-
mento de luzes gerados por computador. Outro gru-
po de sensores coleta a qualidade do ar, impactan-
do na mudança de cores da fachada – em dias mais 
poluídos, tonalidades mais quentes, como vermelhos 
e laranjas; em dias de qualidade do ar melhor, cores 
frias, como azuis, roxos e verdes. Por meio do aplica-
tivo, o público pode produzir desenhos e sons, que 
convertidos, são projetados na fachada do hotel.
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Holz Hotel participou do 8° Festival 
Gastronômico de Joinville

O Holz Hotel, localizado em Joinville 
(SC), participou da oitava edição do Festival 
Gastronômico da cidade, que aconteceu entre 
os dias 21 de janeiro a 8 de fevereiro. O hotel 
serviu como sugestão de entrada molho pesto 
com ervas finas na castanha e torradas. O pra-
to principal, elaborado especialmente para o 
festival, foi Carneiro à Germânica, constituído 
por escalopes de cordeiro marinados no mo-
lho shoyu com cerveja preta, acompanhados 
de purê de batata baroa. Como sobremesa, 
foi servido salada de frutas flambada com 
conhaque e sorvete de creme.

O hotel está entre os empreendimentos que 
participaram do festival. Além do cardápio 
diferenciado, os visitantes puderam degustar 
vinhos da Vinícola Lídio Carraro, de Bento 
Gonçalves (RS), responsável por comercializar 
os rótulos oficiais da Copa do Mundo.

Para Geraldo Linzmeyer,  Presidente da 
Cadeia de Hotéis  Associados,  entidade a 
qual  o hotel  pertence,  “Estar em siner-
gia com as melhores casas gastronômi-
cas do norte catarinense é uma oportu-
nidade rara de nos aprimorarmos e nos 
especial izarmos na culinária.  Nossa tra-
dição da realização dos fest ivais  gastro-
nômicos nos impulsiona ainda mais a nos 
unir  para outras realizações e  inserirmos 
o Holz  como um res taurante  que  es tá 
aber to  ao  públ i co  todos  os  d ias  da  se -
mana  serv indo ,  a lém do  ca fé  da  manhã 
e  do  ca fé  co lonia l ,  a lmoços ,  j antares  e 
buf fe t  para  eventos” ,  pontuou.

Days Inn Taguatinga (DF) abre novo 
espaço gastronômico

O hotel Day Inn Taguatinga, localizado em 
Brasília (DF), pertencente a Nobile Hotéis, inau-
gurou seu novo espaço gastronômico: o Giotto 
Restaurante e o Lobby Bar.

Situado no piso térreo do empreendimento, o 
restaurante é integrado ao lobby do hotel e tem ca-
pacidade para recepcionar até 60 pessoas, com 
um cardápio variado de pratos nacionais e me-
diterrâneos. Já o Lobby Bar conta com a presen-
ça de barman, que confecciona coquetéis diários 
de bebidas destiladas, e drinks variados. No es-
paço é possível realizar happy hours e pequenas 
reuniões de negócios.

De acordo com a gerente operacional do em-
preendimento, Renata Rocha, a inovação na área 
de alimentos & bebidas é um dos pontos princi-
pais do hotel, que disponibiliza aos hóspedes e 
passantes uma nova opção de espaço para encon-
tros de negócios ou conversas casuais. “Esperamos 
receber além dos hóspedes, o público passante que 
está próximo ao hotel. A nossa meta é fazer com 
o espaço seja referência na região, oferecendo um 
serviço de qualidade aos clientes”, afirmou.

Royal Tulip Alvorada (DF) recebeu 
Festival de Culinária Indiana

O restaurante Herbs, situado no hotel Royal 
Tulip Brasília Alvorada (DF), promoveu de 27 a 31 
de janeiro o Festival de Culinária Indiana. O menu 
foi uma criação do chef convidado Virendra Singh 
Rawat, que preparou diversas receitas diferentes 
por dia, com opções de entradas, saladas, pratos 
quentes e sobremesas.

Entre os pratos principais, o chef indiano sugeriu 
algumas opções: Sagwala Chicken, um cozido de 
frango com espinafre, gengibre e legumes, acompa-
nhado do tradicional tempero indiano; Coconi Fish, 
postas de peixe com tomates, cebola, alho, iogurte, 
leite de coco e especiarias tradicionais da Índia; Aloo 
Gobhi, uma guarnição típica a base de batatas, cou-
ve, tomates, cebola, gengibre, coentro, manteiga, cre-
me de leite e temperos indianos.

O chef também preparou o Paneer Kali Mirch, 
prato típico preparado com queijo ricota, casta-
nhas, iogurte, creme de leite, manteiga, curry e 
temperos indianos. Para fechar, o chef servirá 

Fotos: Divulgação
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a Gajar ka Halwa, uma sobremesa indiana que 
une doce de cenoura com especiarias e delicadas 
bolinhas de leite fritas. 

Ouro Minas Palace Hotel (MG) 
realiza Festival 
Gastronômico espanhol

O Restaurante Internacional Quinto do Ouro, lo-
calizado no Ouro Minas Palace Hotel, em BH, reali-
zará durante todos os dias do Carnaval um Festival 
Gastronômico. Serão servidos jantares temáticos que 
incluem saladas, pratos principais, massas e sobreme-
sas assinadas pelo chef do restaurante, Hélio Santos.

No sábado (21), no primeiro dia do evento, o 
restaurante promoverá a Noite Espanhola, que 
contará com um jantar composto por Capellete 
de Camarão com Peras Caramelizadas e Paella 
Valenciana, pratos típicos da Espanha.

Já no domingo, será servido o jantar italiano, com 
opções de Involtini de Zucchini com Tomate Seco e 
Porqueta Assada. Para a segunda, a noite é festejada 

com os Segredos do Mar, buffet que oferece uma de-
liciosa variedade de frutos do mar como a Sopa de 
Mariscos e Moqueca. E, para encerrar, a noite de terça 
resgata a tradição mineira. Dentre os quitutes, estão o 
Lambari Frito, Tropeiro e Costelinha com Quiabo.

GUSTAVO LOVALHO
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Vert Hotéis recebe Selo Verde do 
Instituto Chico Mendes

Em reconhecimento pelas boas práticas sus-
tentáveis, a Vert Hotéis recebeu o Selo Verde do 
Instituto Socioambiental Chico Mendes. Concedido 
pelo PROCERT - Programa de Certificação Pela 
Responsabilidade Socioambiental, o selo tem o ob-
jetivo de promover a distinção e a valorização das 
marcas junto ao seu público alvo.

Com o slogan “Somos todos hóspedes neste pla-
neta”, a Vert Hotéis busca adequar o desenvolvi-
mento da hotelaria aos espaços urbanos existentes. 
Boas práticas que vão além da economia de água e 
luz, e que se refletem também na sustentabilidade 
da operação e nos seus benefícios.

Segundo a gestora de Sustentabilidade e 
Qualidade da Vert Hotéis, Márcia Guimarães, par-
ticipar da certificação significa inclusive avaliar as 
práticas que estão sendo adotadas pela empresa. 
Para adquirir a certificação, as empresas inscritas 
foram analisadas por técnicos do Instituto Chico 
Mendes dentro de critérios que levaram em consi-
deração o potencial de poluição e grau de utiliza-
ção de recursos naturais baseado na lei 10165/2000, 
observando a gestão de negócios e a gestão socio-
ambiental, além de outros critérios pertinentes a 
cada uma das categorias do prêmio.

Em 2014, quase 500 empresas se inscreveram 
para edição do Prêmio, das quais pouco mais de 
60 obtiveram a pontuação necessária para receber 
o aval da premiação e a autorização para a utiliza-
ção do Selo Verde.

Grand Palladium (BA) recebe 
prêmio internacional por 
sustentabilidade

O Grand Palladium Imbassaí Resort & Spa, 
localizado no litoral norte da Bahia, recebeu 
o prêmio internacional Earth Check, uma das 
principais certificações ambientais do mundo.  
A conquista reafirma o compromisso mundial 
do Palladium Hotel Group com as políticas de 
proteção e cuidado com o meio ambiente para 
o desenvolvimento sustentável.

O resort já adota diversas práticas de engaja-
mento com o turismo sustentável, como baixa lu-
minosidade para não atrapalhar a desova das tar-
tarugas marinhas, economia de água nas torneiras, 
sensores de presença para economia de energia, 
lâmpadas de baixo consumo nos apartamentos e 
áreas comuns, produtos de limpeza biodegradá-
veis e coleta seletiva, entre outras.

Além disso, o empreendimento é mantene-
dor do Instituto Imbassaí, fundado para inte-
grar e o empreendimento e a comunidade e 
promover a capacitação da mão de obra local, 
entre outros projetos. Luis Fráguas, diretor ge-
ral do Grand Palladium Imbassaí, conta que os 
colaboradores de todas as áreas se empenha-
ram para conquistar a certificação.
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Copacabana Palace promoverá 
jantar beneficente 

Para celebrar os 450 anos do Rio de Janeiro, o 
Belmond Copacabana Palace promoverá um jantar bene-
ficente no dia 1º de março, data de aniversário da cidade. 
Inaugurado em 1923, o hotel que já faz parte da história do 
município, realiza o jantar no tradicional Golden Room. 
Dentre os convidados, está confirmada a presença do 
Prefeito Eduardo Paes. Com menu elaborado pelos 
chefs Luca Orini (Cipriani), Rafael Hidaka (Mee), Filipe 
Rizato (Pérgula), Wagner Queiroz (Banquetes) e pelo 
chef executivo do hotel, Pierre Olivier Petit, o jantar terá 
início às 20h e os convidados participarão de um sorteio 
que terá como prêmio dois finais de semana no Belmond 
Hotel das Cataratas, no Paraná. 

A receita arrecadada com o evento será repassada 
para a instituição Solar Meninos de Luz que, desde 
1991, promove educação formal e complementar em 
regime integral, cultura, esportes e cuidados básicos 
de saúde nas comunidades do Pavão-Pavãozinho e 
Cantagalo, em Copacabana.
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Novo GG na Pousada Porto 
Imperial 

A Pousada Porto Imperial, situada em Paraty 
(RJ), está apresentando Adriano Lemos como seu 
novo gerente geral. O profissional é bacharel em 
turismo e faz parte do quadro de funcionários do 
Grupo Portobello desde 2005. No empreendimen-
to, iniciou sua carreira como gerente de Lazer, se-
guida da função de gerente de Compras e subge-
rente Operacional do Portobello Resort & Safári.

O executivo teve passagem pelo Rio 
Quente Resorts, onde atuou nas áreas de 
Recepção, Alimentos e Bebidas, Faturamento, 
Governança, Logística e Shopping, além das 
áreas de atendimento aos clientes e prospec-
ção de novos mercados e nichos de turismo. 
Adriano assume este novo desafio já com uma 
novidade: o lançamento das novas suítes da 
pousada, que agora totalizam sete de categoria 
Máster e três Junior, além dos 20 apartamentos 
Superiores e 13 apartamentos Standards.

Nova gerente no Vale Suíço Resort 
O Vale Suíço Resort, situado em Itapeva (MG), 

contratou Monica Barsanelli para o cargo de ge-
rente de vendas para eventos do resort. Com 25 
anos de experiência em hotelaria, a profissional 
já atuou em empresas como Grupo Royal Palm, 
Caesar Park e Rede Othon. A contratação faz par-
te do plano estratégico de expansão que o Vale 

Suíço Resort tem para 2015. A diretoria também 
tem como meta ampliar a atuação no segmento de 
eventos corporativos e sociais, já que no próximo 
ano também iniciará no ramo de casamentos.

Pestana Bahia tem 
novo Gerente de Vendas

Graduado em Publicidade e Propaganda, 
Amauri Morais assumiu em janeiro o cargo de 
Gerente de Vendas da rede Pestana na Bahia. O 
profissional já possui experiência em hotelaria e 
turismo, exercendo funções executivas em hotéis 
e resorts. Morais responderá diretamente à Renata 
Honorato e dirigirá o setor de três hotéis Pestana 
na Bahia: o Pestana Hotel, com 430 apartamentos; 
Pestana Lodge, com 63 apartamentos e Pestana 
Convento do Carmo, o primeiro Hotel Histórico 
de Luxo no Brasil, com 79 apartamentos.

Fotos: Divulgação
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vidade é que antes mesmo de concluir a segunda 
edição do programa de trainee, a Intercity já tem 
seu primeiro gerente formado. O gaúcho Renato 
Roncato assumirá sua primeira gerência de hotel 
no Intercity Premium João Pessoa. 

O atual gerente do Premium João Pessoa, Rafael 
Cyrillo, por sua vez, assumirá o comando do hotel 
Intercity Premium Montevideo. Diego Lando, que até 
então gerenciava a unidade uruguaia, volta ao Brasil, 
assumindo o hotel de Ibirapuera, em São Paulo. 

Em março, a cidade de Águas Claras, no Distrito 
Federal, recebe seu primeiro hotel Intercity. A uni-
dade será comandada pela gerente Antônia Melo. 
Ela deixa o hotel Intercity Premium Belo Horizonte 
– Raja nas mãos de Marcelo Pretti, que terá ainda 
sob sua chefia a gerência corporativa de projetos. 

Nova gerente no 
Hotel Fazenda Dona Carolina 

O Hotel Fazenda Dona Carolina, localizado em 
Itatiba (SP) reforçou sua equipe no segmento de 
eventos. Paula Sales foi contratada para ocupar o 

Nova chef  no Stream Palace Hotel (SP) 
O Restaurante Athenas, do Stream Palace Hotel, 

localizado em Ribeirão Preto (SP) começou o ano 
de 2015 com uma nova chef para integrar o time de 
cozinheiros. Mirian Nastre é formada em gastrono-
mia pelo Centro Universitário Barão de Mauá com 
experiência em restaurantes de hotéis do interior 
e da capital paulista. Apesar de ter cursado mate-
mática, ela afirma que sua grande paixão sempre 
foi a gastronomia. O trabalho no Athenas será sua 
primeira experiência profissional em Ribeirão. 

Novas contratações na Intercity 
A rede Intercity de hotéis está promovendo 

diversas mudanças gerenciais e contratações, 
visando suprir a demanda de novas aberturas 
agendadas para 2015. Com previsão de abrir as 
portas em março, a unidade de Montes Carlos 
(MG) já tem seu gerente geral. Paulo Lanari as-
sume a função com 12 anos de experiência no 
mercado hoteleiro. Outro novo hotel que será 
aberto este ano também já tem seu gerente 
contratado. Fabio Chiareli, que já faz parte do 
time da Intercity, irá comandar o novo hotel de 
Gravataí, onde a rede já opera outra unidade.  

Além das novas contratações e unidades, al-
gumas trocas serão feitas para 2015. A maior no-

Cristiano Sant´Anna
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cargo de Gerente de Relacionamento do empreen-
dimento. Paula já atuou em hotéis no Brasil e no 
exterior, tendo como última experiência o Hotel 
Unique, em São Paulo. Nesta oportunidade, Paula 
atenderá o Hotel com exclusividade, se relacionan-
do com os clientes de forma personalizada. 

Novo diretor de operações 
na rede Bourbon

O administrador de empresas José Ozanir 
Castilhos da Rosa, de 54 anos, é o novo diretor 
de operações da Rede Bourbon Hotéis & Resorts. 
Especializado em hotelaria e em marketing, ele atu-
ava, desde 2011, como Gerente geral do Bourbon 
Atibaia Convention & Spa Resort, no interior 
paulista.  Gaúcho de Caxias do Sul, José Ozanir 
começou sua carreira em 1985, como trainee, em 
um empreendimento em São Luís (MA). Nos anos 
seguintes, ocupou outros cargos, em hotéis em 
Campinas (SP), Gramado (RS), Porto de Galinhas 
(PE), Recife (PE), e Salvador (BA), até ser contrata-
do pela Rede Bourbon.

O novo diretor de operações é formado em 
Administração de Empresas pela Universidade de 
Caxias do Sul, no Rio Grande do Sul; possui especiali-
zação em Hotelaria pelo Hotelschool The Hague, em 
Den Haag, na Holanda; e tem MBA em Marketing 
pelo Instituto Português de Administração e 
Marketing, em convênio com o CEDEPE Business 
School, no Recife, em Pernambuco.

Actuall Convention Hotel (MG) tem 
um novo Supervisor de A&B

O setor de Alimentos e Bebidas do Actuall 
Convention Hotel, situado em Contagem (MG) 
tem um novo supervisor. Chef de cozinha há 
25 anos, Marcelo De Paula começou sua carrei-
ra em Milão, Itália, no restaurante L’Ortolano, 
e foi Sous Chef no Il Giardino. Ao todo, foram 
oito anos na Itália. Chegou a Belo Horizonte 
em 1997, acumulando um vasto currículo de 
experiências adquiridas nos seus últimos em-
pregos no Ouro Minas Palace Hotel, Splendido 
Ristorante, Thai Restaurante e por último, 
como Chef Executivo do Restaurante Alegria, 
tendo o apresentador de televisão Luciano 
Huck como um dos proprietários. 

Ainda em Minas Gerais, chefiou toda par-
te gastronômica do Grande Hotel de Araxá e 
Termas SPA, durante quatro anos. Em um novo 
desafio profissional, inaugurou o Alba Chiara, 
seu próprio restaurante bistrô em Curitiba, um 
ambiente aconchegante com uma gastronomia 
Italiana contemporânea.
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Obras paralisadas e em atraso 
acabaram lesando muitos investidores, 
que aguardavam altos índices de 
rentabilidade e agora estão recorrendo 
ao judiciário por conta do que 
consideram propaganda enganosa

Quando o Ford modelo T já havia virado um 
sucesso de vendas nos anos 30 do século passa-
do, Edsel Ford, filho do fundador da montado-
ra americana, identificou um lote de veículos 
abaixo dos padrões estabelecidos. Preocupado 
com os efeitos que isso pudesse trazer, comu-
nicou o problema ao pai. Henry não vacilou em 

Superoferta afeta hotelaria e 
investidores em Belo Horizonte (MG)

A capital mineira não tem este nome por acaso, pois o Horizonte é muito Belo; 

mas feio é o que fizeram com a hotelaria local
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sua resposta e disse: “Não se preocupe, filho. 
Vamos vender todos, pois a cada minuto nas-
ce um bobo que compra qualquer coisa”. Isto 
pode ser uma história do outro século de como 
o consumidor era tratado, mas pode se encaixar 
dentro da atual realidade da hotelaria de Belo 
Horizonte. A cidade foi vítima de alguns em-
presários inescrupulosos que aproveitaram um 
incentivo do governo municipal para ampliar 
o número de hotéis para atender a demanda 
da Copa do Mundo de 2014 e especularam de 
forma irresponsável em cima do “tijolinho ho-
teleiro”. Este mesmo cenário já havia acontecido 
na cidade de São Paulo no final dos anos 90 com 
o lançamento generalizado desse tipo de imóvel 
que deixou um rastro de prejuízos para a hotela-
ria paulistana. O boom da hotelaria colocou no 
mercado quase 30.000 apartamentos em apenas 
cinco anos fazendo com que São Paulo tivesse 
por volta de 66 000 leitos e encostou na época em 
Nova York que apresentava 67.000 apartamen-
tos. A diferença é que a cidade americana rece-
bia, em média, 37 milhões de viajantes por ano e 
São Paulo, apenas 5 milhões. Este cenário gerou 
várias batalhas jurídicas que se arrastam até os 
dias atuais e deixou muitos investidores lesados 
que acreditaram estar fazendo um ótimo inves-
timento no conceito de flats. 

Para atender os milhares de turistas que vie-
ram para o Brasil durante a Copa do Mundo de 
Futebol, que aconteceu no ano passado, a Pre-
feitura de Belo Horizonte publicou em 2010, a 
Lei nº 9952/2010, a qual tinha o objetivo de in-
centivar a construção de novos hotéis na cida-
de para suprir a demanda de hóspedes. Porém, 
o ‘tiro’ acabou saindo pela ‘culatra’, e muitos 
projetos foram lançados, e agora a cidade so-
fre com a superoferta de empreendimentos 
hoteleiros, além de diversas obras paralisadas 
e em atraso. A taxa média de ocupação antes 
deste plano de incentivos ficava em torno de 
70% acumulado/ano, mas hoje está em torno 
de 41% de acordo com o Placar da Hotelaria, 
um estudo realizado pela Hotel Invest e pelo 
FOHB – Fórum dos Operadores Hoteleiros do 
Brasil. A tendência é que a taxa de ocupação 
caia ainda mais neste ano, quando deverá en-

trar em operação novos hotéis. E o reflexo já é 
sentido com tradicionais hotéis que encerraram 
as atividades, como o luxuoso Liberty Savassi, 
assim como o Promenade Volpi e o Square.

De acordo com um consultor hoteleiro, que 
pediu para não ser identificado, vem sendo 
alertado desde 2009 que a cidade de Belo Ho-
rizonte iria sofrer com a superoferta de hotéis, 
e que de fato a lei nº 9952/2010 incentivou de 
maneira excessiva a construção de novos ho-
téis e não existia a necessidade desse incentivo 
de maneira super-dimensionada. “O destino de 
Belo Horizonte foi sacramentado quando todos 
esses projetos foram anunciados e construídos. 
Essa crise não será passageira e durará por 
muitos anos. Para melhorar dependerá muito 
do crescimento econômico brasileiro que bene-
ficie a cidade”, afirma a fonte.

De fato, o cenário econômico brasileiro in-
fluenciou neste cenário, onde entre 2009 e 
2010, o Brasil registrava o maior crescimento 
do PIB dos últimos 25 anos, alcançando a casa 
dos 7,5%, e acabou fechando o último trimestre 
de 2014 em 0,7%, de acordo com o IBGE – Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e estatística.

Dados do Placar da Hotelaria de 2010 apon-
tavam que no ano de 2009, a capital mineira 
possuía em torno de 6.000 UH´s e 74% de ocu-
pação média. Em 2014, ano da Copa, a cida-
de contava com cerca de 10 mil UH’s e cerca 
de 41%. A projeção para os próximos anos, de 
acordo com o estudo, é de que a cidade alcance 

No site da Maio / Paranasa existem várias opções de 

investir na hotelaria com “Rentabilidade toda sua”
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al e saudável, de acordo com a demanda do 
mercado. Na minha opinião, à época deveriam 
ter aproveitado estudos de consultoria feitos 
justamente para avaliar a real demanda da ci-
dade a fim de conceder alvarás de construção 
para novos hotéis. Infelizmente nada disso foi 
observado e foram concedidos 83 alvarás de 
construção! Imagine só se todos eles tivessem 
mesmo saído do papel”, avalia.

De acordo com Patrícia Coutinho, o fechamen-
to de empreendimentos por conta da superoferta 
acaba afetando no mercado de trabalho de Belo 
Horizonte, além dos investidores que foram le-
sados por terem aplicado capital em empreendi-
mentos que estão com obras paralisadas. “Esta-
mos perdendo postos de emprego e recolhimento 
de tributos, além do prejuízo de vários microem-
preendedores que aplicaram seu suado dinheiro 
e estão na justiça para reaver seu investimento, 
impulsionados por uma propaganda no mínimo 
tendenciosa de dividendos mensais irreais”.

Obras atrasadas
Como se já não bastasse a superoferta de leitos 

hoteleiros, a capital mineira ainda deverá receber 
nesse ano, novas aberturas de hotéis. De acordo 

cerca de 15 mil apartamentos, em um cenário 
que deverá ser cada dia mais difícil para os ho-
teleiros. “Se formos comparar a capital mineira 
em 2009, com 6 mil quartos, com 2014, com 10 
mil, vemos um acréscimo muito alto de unida-
des habitacionais, o que torna evidente que os 
próximos anos para a capital não serão fáceis”, 
relata a fonte do setor.

Lei de incentivos
Publicada em 5 de Julho de 2010, a Lei nº 9952 

foi estabelecida visando  instituir “a operação ur-
bana de estímulo ao desenvolvimento da infraes-
trutura de saúde, de turismo cultural e de negó-
cios, visando atender às demandas da Copa do 
Mundo Fifa Brasil 2014 no Município”, ou seja, 
dar incentivos para a cidade, a fim de se estrutu-
rar para recepcionar os turistas durante a Copa.

Esta lei estipulava que os empreendimentos 
deveriam estar em pelo funcionamento no dia 
30 de março de 2014, as construtoras teriam 
que arcar com altas multas para o município. 
Porém, nove meses após o fim do prazo, Belo 
Horizonte ainda conta com diversos hotéis que 
se beneficiaram com esta lei com obras atrasa-
das ou então paralisadas, e sem terem sofrido 
nenhuma multa por parte do município. Se-
gundo a Prefeitura de Belo Horizonte, todas 
as obras dos hotéis em construção estão sendo 
vistoriadas e que somente após esse processo 
de apuração estar completo, a prefeitura dará 
prosseguimento aos procedimentos estabeleci-
dos pela legislação e à divulgação do balanço 
das ações executadas.

Na visão da Presidente da ABIH-MG – Asso-
ciação Brasileira da Indústria de Hotéis do es-
tado de Minas Gerais, Patrícia Coutinho, a lei 
lançada pela Prefeitura de Belo Horizonte, de-
sestabilizou a hotelaria mineira. Segundo ela a 
falta de planejamento e o desconhecimento do 
mercado hoteleiro fez com que muitos hotéis 
fechassem suas portas. “A lei que impulsionou 
a construção durante a Copa foi bem intencio-
nada, mas ingênua e trouxe consigo vários em-
preendedores que de nada sabem de hotelaria. 
Se não houvesse a Copa ou a lei, a construção 
de hotéis teria sido suprida de forma gradu-

 Patrícia Coutinho – “Estamos perdendo postos de 

emprego e recolhimento de tributos, além do prejuízo 

de vários microempreendedores que aplicaram seu 

suado dinheiro e estão na justiça para reaver seu 

investimento”
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com o consultor Maarten Van Sluys, da JR & MvS 
Consultores, atualmente a cidade conta com 12 
hotéis com obras atrasadas (2.154 UH’s no to-
tal) e quatro hotéis com obras paralisadas e sem 
previsão de abertura. A projeção é de que Belo 
Horizonte tenha até o final desse ano um total 
de 15.204 apartamentos. E por conta do atraso 
nas obras, muitas construtoras estão recorrendo 
a liminares na justiça para não serem penaliza-
das com multas milionárias, previstas pela lei 
nº 9.952, pelo atraso na entrega da obra. E se a 
prefeitura resolver aplicar o rigor da lei, muitos 
hotéis vão se tornar inviáveis. Um bom exemplo 
é na região Centro-Sul, onde o CA — Coeficien-
te de Aproveitamento era de 1 e foi para 4,5 em 
alguns casos, e considerando-se o valor venal do 
terreno de R$ 7 mil por m2, a multa pode ser de 
R$ 7 milhões para cada mil m2. 

Porém, este assunto tem gerado intensa dis-

cussão, pois muitas construtoras conseguiram 
entregar os hotéis no prazo estipulado pela 
lei, tendo até que elevar os custos da obra com 
mão de obra e materiais para concluí-la, e não 
acham justo que quem não cumpriu o prazo 
seja perdoado da dívida. Tentando encontrar 
uma solução ao problema, o Vereador Marcelo 
Álvaro Antônio (PRP), deu entrada na Câmara 
dos Vereadores da Prefeitura de Belo Horizon-
te, no Projeto de Lei nº 999/2014, com o obje-
tivo de estender o prazo de entrega das obras 
para o final de maio deste ano. Mas muitos em-
presários defendem que não sejam aplicadas as 
multas milionárias pelo atraso das obras e se 
faça um projeto de lei que anistie a todos.

Na visão de Pablo Ramos, CEO da Rede Im-
par Hotéis – PGCR Consultoria e Administra-
ção Hoteleira, as empresas que conseguiram 
concluir as obras no período estipulado pela 
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lei, deveriam ser beneficiadas de alguma for-
ma. “Em relação às empresas administradoras 
e construtoras que conseguiram cumprir o cro-
nograma, acredito que elas terão que se posi-
cionar veemente, mesmo que através de uma 
ação pública, para que a prefeitura tome me-
didas e puna quem descumpriu os prazos do 
regulamento. Agora, caso os hotéis que atra-
saram suas obras sejam realmente anistiados, 
espero que a prefeitura consiga realizar algum 
tipo de mobilização que proporcione benefí-
cios exclusivos para os empreendimentos que 
finalizaram as obras na data correta”, afirma.

De acordo com Sluys, no mesmo período da 
publicação da lei de incentivos, o futuro atra-
so nas obras já havia sido previsto por estudos 
mercadológicos, e segundo ele, a lei foi lan-
çada com a ideia equivocada de que a capital 
mineira necessitava de uma expansão do par-
que hoteleiro. “Acho importante destacar que 
a lei 9.952 foi criada com base na inequivoca 
necessidade de renovação e expansão do par-
que hoteleiro de Belo Horizonte, se baseando 
em estudos independentes realizados nos anos 

anteriores onde, em especial nos dias úteis a 
cidade não atendia a demanda. Esta lei foi re-
digida sem os apêndices necessários para criar 
controles relativos à quantidade de projetos, 
estudos situacionais por região e uma equação 
de razoabilidade para o cálculo das penalida-
des. Registra-se claramente a pouca ou nenhu-
ma atuação de especialistas de mercado na re-
dação da lei, feita às pressas para atender uma 
exigência da FIFA”, enfatiza Sluys.

Com relação aos empreendimentos com 
obras em atraso, Sluys analisa que já era possí-
vel prever que isso iria ocorrer. “Essa proble-
mática já havia sido prevista quando do enten-
dimento da própria redação da lei municipal 
aprovada. Conforme meus acompanhamentos 
mensais do status das obras e o evidente cance-
lamento de inúmeros projetos (já inviáveis em 
seu nascedouro), previ que boa parte dos ho-
téis não cumpriria o prazo limite estabelecido. 

Pablo Ramos – “A Prefeitura deve punir quem 

descumpriu os prazos para entrega das obras e não 

prorrogar ou mesmo anistiar”

Maarten Van Sluys – “Registra-se claramente a pouca 

ou nenhuma atuação de especialistas de mercado 

na redação da lei, feita às pressas para atender uma 

exigência da FIFA”
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Com os subterfúgios previstos também em leis, 
seria evidente que as milionárias multas iriam 
para os tribunais baseados em mandados de se-
gurança e liminares que justificam de todas as 
formas a não conclusão das respectivas obras 
inclusive imputando ao próprio Poder-Público 
responsabilidades. São querelas jurídicas clás-
sicas e que se estenderão ainda por meses ou 
anos. Uma vez que se aprove qualquer tipo de 
abrandamento das punições aos não pontuais, 
é de extrema coerência que os pontuais tenham 
benefícios fiscais (isenção ou redução do IPTU 
provisório, redução de ISS, etc)”, avalia.

Visão Jurídica
Na visão do advogado e Presidente da Co-

missão de Direito Imobiliário da OAB – MG 
— Ordem dos Advogados do Brasil, Kênio 
Pereira, a ideia desse projeto de incentivos da 
prefeitura de Belo Horizonte foi boa, pois a ca-
pital necessitava efetivamente de ampliar sua 
rede hoteleira. Porém, em sua opinião, falta-
ram critérios em termos de limitar o número 
de empreendimentos. “Sob o ponto de vista ju-
rídico, o projeto atende a uma boa pretensão, 
mas diante do fato de muitas construtoras não 
terem conseguido inaugurar os hotéis, a apli-
cação da multa prevista na lei pelo descumpri-
mento do prazo gerará um grande problema, 
pois quem poderá sair mais prejudicado são os 
adquirentes das unidades e não a construtora, 
pois essa, em alguns casos, não tem patrimônio 
para assumir os prejuízos que causou”, alerta.

Um dos casos mais polêmicos de novos em-
preendimentos que irão entrar em operação na 
cidade é o Site Savassi, o qual está sendo cons-
truído pela Paranasa juntamente com a Maio 
Empreendimentos, e que terá dois hotéis da 
rede francesa Accor, um da bandeira ibis Bud-
get, e outro Novotel que estão com as obras 
bem atrasadas. Como se beneficiou da lei de 
incentivos da prefeitura de Belo Horizonte, de-
veria ter entrado em operação em fevereiro de 
2014, mas está sem previsão de entrega. 

Segundo Kênio Pereira, mais de 400 compra-
dores das unidades desta obra constataram que a 
construtora hipotecou o empreendimento ao rece-

ber um empréstimo de R$ 80 milhões do banco do 
Brasil para ser aplicado na construção. “De forma 
inaceitável, o construtor desviou esses recursos 
para outros negócios. Diante da atitude irregular, 
pois a Paranasa/Maio Empreendimentos ignorou 
que o empreendimento está condicionado ao Pa-
trimônio de Afetação, e ainda afrontou o contrato 
de empréstimo que determina a obrigação de apli-
car os R$ 80 milhões na obra, vemos que já existem 
processos judiciais contra ela, pois não há clima de 
confiança para que sejam retomados os pagamen-
tos de centenas de adquirentes. Eu, como advogado 
de alguns compradores, consegui o bloqueio das uni-
dades que eles adquiriram, já que preferem rescindir 
o contrato e receber de volta o que pagaram, pois 
perceberam que aqueles que permanecerem como 
adquirentes terão que pagar muito mais do que foi 
previsto, para cobrir o rombo decorrente do desvio 
praticado pela construtora”, relatou o advogado. 

Ele apresenta o argumento que se fosse uti-
lizado o valor de R$ 80 milhões recebido pela 
Maio / Paranasa de empréstimo do Banco do 
Brasil, a quantia era suficiente para terminar 
a obra, sem recursos de investidores. “Con-
siderando-se o valor do m² construído na re-
gião é de 1.599,68 (Tabela oficial do CUB do 

Esta é uma foto que o Google identifica a 

localidade onde está a obra do site ibis / Novotel 

Savassi tirada em maio de 2014. Pouca evolução 

aconteceu na obra desde então.
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Sinduscon-MG – dezembro de 2014) e a metra-
gem da edificação de 20.626,32 m², conclui-se 
que o Empreendimento Site Savassi custaria 
R$32.988.086,10. Entretanto, considerando a 
NBR que está registrada na incorporação junto 
ao Cartório do 4º de Registro de Imóveis, o va-
lor total da obra, já incluído o lucro da constru-
tora e da incorporadora é de R$74.071.812,14 
em 2013. Fica assim evidente que só o emprés-
timo de R$80 milhões já cobriria o valor total 
da obra e ainda entrou recursos de mais de 400 
investidores. Se os dois edifícios estão no es-
queleto, ficou evidente o desvio dos recursos 
dos compradores e do empréstimo do Banco do 
Brasil”, explica Kênio.

Opinião discordante
A Maio Empreendimentos discorda des-

ta afirmação do advogado Kênio e informou 
que as obras do Site Savassi foram retomadas 
no final de 2014 e que o empréstimo de R$ 80 
milhões junto ao banco do Brasil foi na mo-
dalidade de financiamento de capital de giro.  
“Este empréstimo fez parte de uma operação 
financeira maior, destinada ao financiamento 
das obras de todos os hotéis em implantação. 
A Maio obteve financiamento de R$ 80 milhões 
junto ao Banco do Brasil, na modalidade ‘fi-
nanciamento de capital de giro’. Não houve 
exigência de patrimônio de afetação e nem vin-
culação com o Site Savassi, por não se tratar de 
financiamento via ‘Plano Empresário’ no qual 
estas condições são exigidas pelo agente finan-
ciador. Por essa razão, não procede o argumen-
to que ‘a Justiça afirma que os recursos não 
foram aplicados na obra’. Essas informações 
que prestamos sobre o financiamento são de 
domínio público, constantes da matrícula do 
imóvel, na qual são transcritos os principais 
pontos do contrato assinado com o banco do 
Brasil. A dificuldade enfrentada pela Maio 
foi a não viabilização da segunda etapa do 
financiamento para todos os hotéis, em razão 
da mudança do cenário econômico que mudou 
a disposição dos agentes financeiros para con-
cessão de financiamentos”, explicou o diretor 
da Maio Empreendimentos, Jânio Valeriano.

Em relação ao bloqueio de bens da Maio / 
Paranasa por ações de investidores, Valeriano 
informa que:  “Apenas três investidores inten-
taram esta medida de bloqueio. Em dois casos, 
foram obtidas decisões favoráveis aos adqui-
rentes em primeira instância, mas as medidas 
foram suspensas pelo Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais. No terceiro caso, o processo en-
contra-se no Tribunal para análise do pedido 
de revogação do bloqueio, com grandes chan-
ces de reversão da medida”.

Ele acredita que no médio e longo prazo o 
ibis Budget e o Novotel Savassi proporciona-
rá retorno adequado aos seus investidores. “O 
investimento hoteleiro não pode ser especula-
tivo e nem encarado como de curto prazo, sen-
do esta visão compartilhada por consultores e 
investidores que conhecem o segmento de hote-
laria. O mercado de Belo Horizonte passará nos 
próximos anos por um ciclo semelhante ao que 
houve nos anos 1999 a 2003, aproximadamen-
te, quando a taxa média anual de ocupação dos 
hotéis girava em um patamar de cerca de 40%. 
Nos anos seguintes houve significativa evolução, 
atingindo cerca de 75% em anos recentes. Deverá 
haver um período de acomodação do mercado, 
que será tanto menor quanto melhor for o de-
sempenho da economia”, assegura Valeriano.

A Accor, na qualidade de futura operadora hote-
leira do empreendimento Site Savassi, se manifesta 
preocupada com a situação e que também partilha 
dos mesmos anseios dos adquirentes com relação 
ao cumprimento dos prazos de construção do em-
preendimento sob a responsabilidade da Maio/
Paranasa, sem o qual não poderá desenvolver as 
atividades hoteleiras contratadas. A Accor ressalta 
ainda que o empreendimento é de interesse para 
ser administrado, mas diante dos atrasos na obra e 
de questionamentos jurídicos de investidores, en-
caminhou à Maio/Paranasa uma notificação extra-
judicial solicitando uma solução efetiva dessa situ-
ação, e que está mantendo contato próximo com a 
empresa para auxiliá-la nesse sentido. 

E a preocupação da Accor no ponto de vista 
do advogado Kênio faz sentido. “A princípio a 
administradora em geral não assina o contra-
to de compra e venda com os adquirentes das 
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unidades hoteleiras. Assim, ela tem como sair 
do negócio, cabendo aos adquirentes analisa-
rem cuidadosamente se a escolha do empreen-
dimento decorre de quem será a administra-
dora. Se é condição essencial para definir pela 
compra, que seja o hotel administrado pela 
Administradora XY, cabe ao comprador fazer 
inserir essa condição no contrato, pois se hou-
ve troca poderá então rescindir o contrato sem 
qualquer pagamento de multa. Mas, havendo 
prova de que os adquirentes foram induzidos 
a erro, poderá vir estes a requerer a indeniza-
ção contra a construtora/incorporadora, bem 
como, se ficar provado o conluio, também con-
tra a administradora”.

Um renomado advogado de Belo Horizonte, 
especializado em direito imobiliário que pediu 

para não ser identificado, é taxativo quando 
diz que as administradoras também agiram de 
forma irresponsável ao colocar sua marca num 
empreendimento que sabia que era de alto ris-
co e poderia lesar muitos investidores. “O su-
jeito estava passeando com a família num final 
de semana em Belo Horizonte e deparava com 
imponentes estandes de vendas com enormes 
placas dizendo. Venha ser dono de um hotel. A 
primeira informação que o corretor de vendas 
lhe passava era o nome da bandeira e da ad-
ministradora e isto era fator preponderante na 
decisão de compra. Por isto, as administrado-
ras possuem culpa sim no cartório e devem ser 
acionadas na justiça, pois ninguém empresta 
seu nome e sua marca para outra pessoa ven-
der um bem sem conhecer os riscos. Houve sim 
má fé de incorporadoras, construtoras, corre-
toras que vendiam uma unidade hoteleira sem 
mencionar os riscos ao investidor. Havia pro-
messas absurdas de retorno de 1,5% ao mês, in-
clusive em folders de vendas, quando uma taxa 
de 0,7% era a rentabilidade máxima do setor 
que não tivesse instável. E vai me dizer que as 
administradoras não sabiam disto? Elas foram 
gananciosas e cobiçaram ganhar muito dinhei-
ro e para isto emprestou seu nome e ele foi usa-
do de má fé por muitos empresários picaretas 
e a prefeitura de Belo Horizonte fez vista gros-
sa”, desabafou o advogado.

Possíveis caminhos
Embora o cenário não seja favorável para os 

próximos anos, algumas medidas poderão ser 
adotadas para que o impacto da superoferta de 
leitos hoteleiros não prejudique a hotelaria mi-
neira, como, por exemplo, apostar e fomentar 
a indústria de eventos. De acordo com Stella 
Kleinrath, Diretora de Promoção Turística da 
Belotur, o incentivo concedido pela prefeitura 
para os meios de hospedagens em Belo Hori-
zonte conseguiu reverter a situação em que se 
encontrava o parque hoteleiro local: deficitário 
em termos de números de leitos e com defasa-
gem quanto ao padrão exigido em destinos com-
petitivos para a realização de eventos expres-
sivos e geradores de movimento econômico. 

Kênio Pereira – “Havendo prova de que os 

adquirentes foram induzidos a erro, poderá vir estes 

a requerer a indenização contra a construtora/

incorporadora, bem como, se ficar provado o conluio, 

também contra a administradora”
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“O número de novos estabelecimentos resulta 
da meticulosa análise de viabilidade de merca-
do por parte dos investidores. Acredito que o 
mercado está se readequando à nova situação. 
Muitos meios de hospedagem estão afinando 
sua força de trabalho e a política comercial. 
A nova infraestrutura permite que o esforço 
para a captação de eventos seja intensificado. 
Em dezembro de 2014 foi criado o Grupo de 
Trabalho Especial de Captação de Eventos de 
Belo Horizonte, que conta com a participação 
da Belotur, BH Convention & Visitors Bureau, 
Associação Médica de Minas Gerais, Prominas, 
a academia, dentre outros”, comentou.

Uma solução que muitos especialistas apon-
tam para alavancar as taxas de ocupação da 
hotelaria de Belo Horizonte é a construção por 
parte da prefeitura de Belo Horizonte do novo 
centro de eventos que ficará nas proximida-
des na Av. Cristiano de Machado. Mas Stella 
afirma que para sua viabilização, deveriam 
ser analisados dois aspectos: “primeiro, uma 
grande parte dos eventos técnicos-científicos 
realizados em Belo Horizonte conta com cerca 
de 300 a 500 participantes. Outra grande parte é 
de feiras e exposições. Para estes nichos a capital 
mineira apresenta boa oferta de equipamentos. 
O projeto foi recentemente discutido com inves-
tidores que solicitaram alterações para garantir 
a sua viabilidade. Assim que a justiça conceder 
a propriedade do terreno para a Prefeitura – a 
posse já está equacionada -, a licitação pode ser 
aberta. Ocorre que, considerando aqui também 
o cenário positivo de desenvolvimento urbano e 
econômico, investidores privados já apresenta-
ram outros projetos para centros de convenções, 
como é o caso do Centro de Convenções vertical 
da Associação Médica de Minas Gerais, na Ave-
nida João Pinheiro”, relata. Segundo Stella, de-
verá ser inaugurado no segundo semestre desse 
ano o Centro de Eventos do Complexo Turístico 
da Moda Fashion City Brasil, com uma área de 
15 m², além da reabertura do processo de lici-
tação do Expominas II.

Para a CEO da Vert Hotéis e ex-secretária 
de Turismo de Minas Gerais, Érica Drumond, 
o novo centro de eventos é de vital importân-

cia para tirar a hotelaria da capital mineira da 
situação que se encontra. “Não vou descansar 
enquanto o novo centro de convenções não fi-
car pronto. Belo Horizonte é a grande porta de 
entrada do turismo de Minas Gerais. A hora 
que a hotelaria de Belo Horizonte afundar, 
afunda todos os destinos turísticos do Estado. 
Ter uma taxa de ocupação baixa e com nível 
acentuado de queda é preocupante. Temos que 
nos unir para rever a política de redução do IPI 
para o retrofit hoteleiro, assim como do impos-
to sobre a circulação de mercadorias e serviços. 
Existe uma complexidade de arrecadação de 
impostos muito grande no Brasil e na hotelaria 
não é diferente. Espero terminar 2015 pagan-
do todos nossos impostos e manter todo nosso 
quadro de colaboradores, pois a esperança de 
que a realidade se reverta é somente em 2016. 
Temos que cobrar ações efetivas de nossas au-
toridades atitudes”, concluiu Érica.

Na opinião de Pablo Ramos, uma das so-

Fernanda Lacerda/Acervo Belotur

 Stella Kleinrath – “Acredito que o mercado está se 

readequando à nova situação. A nova infraestrutura 

permite que o esforço para a captação de eventos seja 

intensificado”
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luções para amenizar os danos que esta lei 
de incentivos trouxe, seria transformar os 
leitos hoteleiros em salas comerciais, como 
já vem ocorrendo nos últimos meses. “Como 
o problema já existe, o que deve ser feito 
é alguma ação que resolva ou pelo menos 
amenize esta questão. Ao transformar as 
os leitos em salas comerciais, os hotéis que 
investiram um montante expressivo para 
conseguir cumprir a data estipulada pela 
lei sofreriam menos com a demanda repri-
mida de BH. O que vejo, é que quando esta 
lei de incentivos foi lançada, houve total 
despreparo e falta de análise da prefeitura 
ao elaborar esta regra. Para realmente aten-
der a necessidade hoteleira do município, 

ela deveria ter criado um critério de ava-
liação melhor, ao invés de aprovar todos os 
projetos, pois esta atitude acarretou em um 
quadro negativo para a rede hoteleira da ci-
dade. Além do alto número de leitos, esta 
regra acarretou, principalmente no merca-
do de trabalho, causando pelo menos de-
missões de 30% dos funcionários”, frisou.

Projeções concretas
Na visão do consultor Slyus, a lei 9.952 não 

tratou exclusivamente de incentivos a cons-
trução de hotéis. Segundo ele, a lei também 
abarcou projetos visando estimular o desen-
volvimento de projetos ligados a saúde públi-
ca, turismo cultural e de negócios, tendo como 
fim obter incrementos na geração de empregos 
(renda) e arrecadação (impostos). “Nesse con-
texto a lei cumpriu razoavelmente sua missão. 
A arrecadação municipal aumentou e mais em-
pregos diretos e indiretos beneficiaram a ho-
telaria, entre outros. Considerando os gastos 
para a realização da Copa 2014 (que motivou 
a criação dessa lei) estimados em R$ 1,22 bi-
lhões, sendo R$ 451 milhões em receitas diretas 
ao Município, recebemos nos novos hotéis em 
funcionamento 355 mil visitantes no período 
da Copa, nossa ocupação média atingiu 71,5% 
(98% em dias de jogos) e foram 159 mil hóspe-
des registrados (+19% em relação ao ano ante-
rior) com acréscimo de 68% no RevPar, uma vez 
que as diárias médias foram excelentes. Acredito 
que BH cumpriu a altura seu papel, deixou seu 
legado quanto a infraestrutura hoteleira. Falta 
evidentemente o Poder Público cumprir suas 
promessas e entregar revitalizados o Expomi-
nas, o Minascentro e o Parque de Exposições 
Bolivar de Andrade. A execução do WTC (Cen-
tro de Convenções da Prefeitura) segue ape-
nas nas pranchetas e a conclusão da expansão 
dos aeroportos Pampulha e Confins ainda em 
nosso imaginário. A hotelaria precisa e conta 
com seus elementos de apoio para conceder seus 
esperados resultados aos investidores e a todos 
que dela dependem”, finaliza.

Érica Drumond – “Belo Horizonte é a grande porta 

de entrada do turismo de Minas Gerais. A hora que a 

hotelaria da capital mineira afundar, afundam todos os 

destinos turísticos do Estado”
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Meliá abre novo resort na Indonésia
A Meliá Hotels International inaugurou recen-

temente um hotel em Bali, na Indonésia. O Meliá 
Ubud é fruto de um acordo de gestão do grupo 
hoteleiro com a PT Pilar Prambanan Investama, 
uma companhia que faz parte do Podo Joyo 
Masyhur Group. O resort terá 49 suítes, assim 
como um local para casamentos e eventos e uma 
área de relaxamento com um YHI Spa.

O Meliá Ubud vai se tornar o quarto hotel da 
marca em Bali e o décimo na Indonésia, junta-
mente com o Gran Meliá Jakarta, o Meliá Bali, o 
Meliá Purosani, Sol Beach House Benoa Bali, e os 
novos Gran Meliá Bintan, Meliá Surabaya, Innside 
Yogjakarta, Innside Makassar e Sol House Legian, 
que estão em estágio de pré-inauguração.

Hotéis Hyatt terão wi-fi gratuito 
Atendendo a pedidos de seus hóspedes, a 

Hyatt Hotels Corporation passou a oferecer Wi-
Fi gratuito em todos os hotéis da rede no mundo. 
A idéia é proporcionar conectividade e conve-
niência independentemente do canal de reserva 
ou de participação em programa de fidelidade. 
O Wi-Fi gratuito estará disponível para hóspe-
des Hyatt a partir de fevereiro de 2015. 

Os viajantes poderão acessar o Wi-Fi gratuito 
em um número ilimitado de dispositivos móveis 
ou notebooks nos quartos ou nas áreas públicas dos 

hotéis da Hyatt.  A Hyatt já oferece Wi-Fi gratuito 
há muito tempo em hotéis de muitas de suas mar-
cas e para membros de elite de seu programa de 
fidelidade Hyatt Gold Passport. Expandir a oferta 
de Wi-Fi gratuito é parte do objetivo da Hyatt em 
tornar a experiência do hóspede mais fácil. 

Macau terá resort de 3.000 quartos
O Grupo Las Vegas Sands recebeu aprova-

ção do Governo de Macau para construir o re-
sort temático de 3.000 quartos que ocupará uma 
área de 45 mil m2 de área construída. O Parisian 
Macao vai exigir um aporte de recursos de 
2,2milhões de euros e terá como temática, 
a cidade de Paris, incluindo até uma réplica 
da Torre Eiffel. Com mais este projeto, a Las 
Vegas Sands aumenta para 8,2 mil milhões de 
euros o capital investido em Macau na constru-
ção de várias unidades hoteleiras, além de cen-
tros comerciais, de convenções e de exposições.

Sheraton chega à Berlin
A Starwood fez um acordo com a Host 

Hotels & Resorts para administrar o Grand 
Hotel Esplanade que vai dar lugar ao primeiro 
hotel da marca Sheraton em Berlim, passan-
do a chamar-se Sheraton Berlin Grand Hotel 
Esplanade. O empreendimento possui 394 
quartos, um restaurante aberto 24h00, um res-
taurante de gastronomia alemã,  um lobby bar, 
piscina e 12 salas para reuniões. 

O hotel está localizado na zona de lojas 
de Kurfürstendamm e perto do distrito de 
entretenimento de Potsdamer Platz, tendo o 
Tiergarten Park a 600 metros e a estação de 
metrô de Nollendorfplatz a apenas dez minu-
tos de distância percorrida a pé.

Fotos: Divulgação
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Uma pergunta simples que a grande maio-
ria não sabe responder é essa mesma: para 
que você tem ou quer um hotel? É a partir 
deste momento que se sabe se este empreen-
dimento vai dar certo ou será um grande su-
cesso, pois irá depender completamente da 
resposta de seu criador.

Veja bem, todo negócio é um sujeito e este 
sujeito tem como raiz básica aquilo para o 
que exatamente foi criado e de acordo com 
esta criação, ou seja, para que ele serve, é que 
serão direcionados todos os esforços físicos, 
mentais e psíquicos. Nos dias de hoje e atra-
vés da física quântica já se tem a certeza de 
que tudo o que pensamos e imaginamos se 
torna realidade e as energias envolvidas neste 
tema são de fato mensuráveis e logo que você 
faz a afirmação de que o seu hotel é para... 
Esta afirmação se concretizará, portanto, ao 
criar um hotel você deve ter plena certeza do 
porque o está criando ou co-criando.

Para compreender melhor este quesito va-
mos às respostas erradas ao criar um hotel:

Você está criando este hotel para? 
Resposta errada número um: Como investimento!

Vamos ser bastante racionais, em se tra-
tando de investimento há varias formas de 
fazê-lo e investimento em que e para que? 
Se for para guardar dinheiro os melhores 
investimentos são: poupança, ouro e imó-
veis neste caso o empreendimento hoteleiro 
é um dos melhores já que se tratando de 
investimentos imobiliários as opções como 
galpões e garagens que são bastante rentá-
veis e de baixo custo de investimento tem 

um retorno mais rápido porém com curto 
espaço de vida, logo, criar um hotel como 
investimento irá proporcionar um tempo de 
vida maior já que o edifício estará sempre 
com cara de novo e poderá atingir futuras 
gerações (poupança para netos e bisnetos), 
mas se a sua opção for investimento para 
arrecadação de fundos rápidos, a bolsa de 
valores é muito mais prático.

Contudo você está gerando um negócio para in-
vestimento e não é sua praia administrar o hotel.

Resposta errada número dois: Como negócio!

Basicamente esta resposta não está de todo 
equivocada, já que de fato hotéis são negócios, 
contudo falha no seu âmago, hotéis como negó-
cio não são os mais práticos e nem o de rápido 
retorno. Como você pode observar através da 
história, hotéis são de longa duração e quando 
corretamente criados chegam a ser bicentená-
rios. A não ser que você adore trabalhar 24 ho-
ras por dia os 365 dias do ano (afinal de contas 
há gostos para tudo) o hotel de fato o irá con-
sumir por todo este tempo e está fadado a ser 
um hotel medíocre como a maioria dos hotéis e 
não terá o brilho do sucesso. 

Então qual a resposta certa para ter um ho-
tel de sucesso já que não é nem investimento 
e nem negócio?

Vamos analisar os fundamentos de um ho-
tel e buscando a palavra nos dicionários en-
contramos que um hotel é um estabelecimen-
to que provê alojamento e, habitualmente, 
refeições, entretenimentos e outros serviços 
para o público, também previsto na legisla-
ção atual que todo meio de hospedagem dis-

Para que você tem ou quer 
um Hotel? 

Mario Cezar Nogalez*



97

Opinião & Debate

fev/2015

põe de alojamento, para uso temporário do 
hóspede, em Unidades Habitacionais (UH) 
específicas a essa finalidade; também ve-
mos que na história, os hotéis foram cria-
dos para receberem os acompanhantes dos 
enfermos que eram tratados pela igreja 
católica, assim como receber estrangeiros 
que estavam de passagem.

Logo e fundamentalmente meios de hos-
pedagem servem para atender a pessoas 
específicas que são nomeados como hós-
pedes e estes por definição são indivíduo 
que se acomodam por tempo provisório 
em casa alheia.

Logo a resposta mais assertiva para se 
criar um hotel é:

Tenho um hotel para receber e alojar pessoas! 

Agora você deve estar pensando, mas isto 
é o óbvio, contudo esta obviedade não é tão 
clara assim na mente da maioria dos empre-
sários do ramo de hospedagem já que não 
basta dizer da boca pra fora que tem o ho-
tel para receber pessoas, seus atos com re-
lação a isto dizem muito. Percebam que o 
primeiro princípio de um hotel de sucesso 
está focado diretamente no hóspede que é o 
principal cliente e é o motivo real para qual 
o hotel foi criado. É com este foco que de-
vemos trabalhar, negociar, vivenciar e estar 
focado no hóspede fará com que todos os 
esforços do hotel sejam dirigidos a ele, nada 
mais importa que a satisfação e o prazer em 
atender o hóspede e é com este espírito de 
empreendimento que todos os colaborado-
res do hotel devem estar engajados, o míni-
mo deslize quanto ao suprir as necessidades 
do hóspede fará com que o objetivo princi-
pal e foco do hotel seja quebrado, logo, ao 
criar, construir e administrar um hotel é 
criar, construir e administrar as necessida-
des dos hóspedes que o ocupará.

* Mário Cezar Nogalez é Consultor da 

SN Hotelaria e autor de vários livros sobre a 

hotelaria - Contato - mario@snhotelaria.com.br

Fotos: divulgação
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Ouro Fino lança Spa Flower Spacril 
A empresa Ouro Fino lançou recentemente o 

Spa Flower Spacril, fabricado em acrílico. O pro-
duto acomoda até quatro pessoas e possui confi-
guração única com diversos itens de série, como 
sistema de filtragem, aquecedor e cromoterapia, 
além dos jatos e mini jatos de hidromassagem. 
Possui 10 anos de garantia no brilho do acrílico e 
dois anos para os itens de fábrica, exceto motor, 
com um ano dado pelo fabricante. São cinco jatos 
de hidromassagem, oito mini hidro, entrada e sa-
ída de água em metal, um dispositivo de sucção, 
duas válvulas de controle de ar, Botão de aciona-
mento eletrônico, Aquecedor de 5000W, Sistema 
de filtragem, cromoterapia e uma motobomba au-
todrenante. Foi produzida somente na cor branca. 
Os itens opcionais são Deck de madeira ou Deck 
Econômico (Plástico de Engenharia). Possui 180cm 
de comprimento, 180 cm de largura, 55cm de altu-
ra e capacidade para 600 litros. 

Contato – www.ourofino.com.br 

Dayhome dispõe de 
prato eco-sustentável 

Entre os produtos 
de grande demanda no 
mercado de food service 
estão os pratos steak e a 
Dayhome FS oferece um 
excelente produto para 
essa procura – o steak da 
linha Ronda, da Bormioli 
Rocco. Feito em Opal 
Glass, um material 100% 

eco-sustentável, que oferece higiene, por sua au-
sência de porosidade; brancura impecável, tendo 
a cor perfeita para serviços de mesa; e, segurança, 
pois seu vidro temperado é de alta resistência, po-

dendo ir à lava-louças e micro-ondas. Ideal tam-
bém para restaurantes a quilo, pois possui peso 
certo. Contato – www.dayhome.com.br 

Lebens lança conceito de 
congelado gourmet

A Lebens Alimentos & Bebidas do Brasil, em-
presa baiana com sede em Lauro de Freitas, aca-
ba de lançar o conceito de congelado gourmet. A 
ideia agrega o sabor de mais de 50 pratos artesa-
nais à base de ingredientes 
frescos e selecionados, mas 
sem os aditivos conservan-
tes encontrados nos con-
gelados convencionais.  O 
menu desenvolvido com 
o apoio de uma equipe de 
nutricionistas, inclui o tri-
vial como massas, carnes, 
aves, peixes, além de pratos 
diferenciados como a paella espanhola, culinária 
oriental e a tradicional comida baiana. Um apeti-
toso pudim de doce de leite completa o cardápio, 
dando o toque que faltava de comida artesanal à 
refeição.  Contato – www.lebens.com.br         

Kidde lança extintor capaz de 
combater incêndios de cozinha

A Kidde, empresa especializada na fabricação 
de produtos de segurança contra incêndio, acaba 
de lançar no Brasil o extintor de incêndio de classe 
K, produzido especificamente para combater cha-
mas produzidas por óleos e gorduras de cozinha. 
Dados da ABRESI - Associação Brasileira de Bares 
e Restaurantes, apontam que São Paulo é a segun-
da maior cidade em número de estabelecimentos 
comerciais alimentícios. São 15 mil res-
taurantes, 500 churrascarias, 20 mil bares, 
3.200 padarias e 4.500 pizzarias.

Os modelos convencionais  de extintores 
encontrados no mercado não são eficazes 
para apagar um fogo oriundo de gordu-
ra, banhas e óleos quentes como o extintor 
classe K, que forma uma camada protetora 
na superfície, com o objetivo de extinguir o 
fogo por meio de interrupção da combus-
tão. Contato - www.kidde.com.br 
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